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INTRODUÇÃO

Recentemente  falei  em  uma  conferência  intitulada  "Como  conseguir 
publicar  o  seu  livro".  A  primeira  pergunta  que  me fizeram foi:  "Você  sempre 
soube que seria um escritor?" Minha resposta foi: "Se, quando eu ainda estava na 
faculdade, alguém tivesse me pedido que listasse as cinqüenta coisas que eu 
achava que faria da minha vida, escrever um livro não teria sido uma delas." Eu 
sempre fico surpreso, toda a vez que escrevo um livro, em como Deus pode usar 
uma pessoa como eu para executar tal tarefa.

É disso que trata este livro. Deus tem um plano para a sua vida e os seus 
planos são bons. Você talvez já conheça alguns desses planos, outros, talvez, 
não. O meu propósito ao escrever este livro é o de atacar qualquer área de sua 
vida que o impeça de se tornar tudo aquilo que você pode ser.

Este livro é especial  para mim e eu acredito que também o será para 
você. Este livro, Derrotando um inimigo chamado mediocridade, é a seqüência de 
minha  primeira  publicação:  An  enemy  called  average  [Um  inimigo  chamado 
mediocridade].  Embora eu já tenha escrito oito livros até agora,  há um lugar 
especialmente reservado em meu coração para o primeiro.

Enquanto você estiver lendo estas páginas, prepare-se para ser desafiado 
como nunca o foi anteriormente. Confie que Deus falará a você e dirigirá os seus 
passos. Esteja aberto a idéias novas e a um novo entusiasmo em sua vida. Creia 
que acontecerão mudanças permanentes e duradouras.

Muito obrigado pelo privilégio de permitir que eu invista em sua vida!



PA RT E  1

OLHANDO PARA DENTRO

1 ª  M E N S A G E M

CONHEÇA  OS  SEUS  LIMITES . . .  E  ESQUEÇA!
A vida é curta demais para se pensar pequeno. Em vez disso, faça como o 

meu pastor, Joe Budd, que nos encoraja ao dizer: "Ultrapasse as suas fronteiras."

A maioria das pessoas pode fazer mais do que pensa que pode, mas em 
geral faz menos. Nunca se sabe o que se pode fazer até que se tente. Concordo 
com  as  seguintes  palavras  de  Oscar  Wilde:  "A  moderação  é  fatal.  Nada  se 
compara ao excesso." Tudo é possível — jamais use a palavra nunca. Charles 
Schwab afirmou: "Quando um homem estabelece um limite para o que fará, já 
estabeleceu um limite para o que pode fazer."

O Dr. J. A. Holmes alertou: "Nunca diga a um jovem que algo não pode ser 
feito. Quem sabe se Deus não esperou durante séculos justamente por alguém 
que  ignorasse  suficientemente  o  impossível,  a  ponto  de  realizar  exatamente 
aquilo." Se você desvaloriza os seus próprios sonhos, ninguém dará valor a eles. 
Você acabará descobrindo que os grandes líderes raramente são "realistas", de 
acordo com o padrão dos outros.

A resposta para o seu futuro se encontra fora dos limites que traçou para 
si mesmo. Se você deseja saber se realmente consegue nadar, não perca tempo 
em águas rasas. Segundo Cavett Robert: "Qualquer pessoa que escolhe um alvo 
plenamente alcançável na vida já definiu os seus próprios limites." Em vez disso, 
siga o conselho de Art Sepulveda: "Faça história e agite o mundo." Vá a lugares 
em que você nunca esteve antes.

"Só se torna um vencedor aquele que está disposto a romper os limites", 
declarou Ronald  McNair.  Veja  pela  perspectiva de Randy Loescher:  "Deus diz: 
'Peça-me a  montanha'."  A  Bíblia  diz;  "O que  é  impossível  para  os  homens  é 
possível para Deus" (Lucas 18:27). Elimine o que o impede.

Quando  alguém  escala  a  árvore  mais  alta,  conquista  o  direito  aos 
melhores frutos. "Sua vida está muito infeliz?",  perguntou Dag Hammarskjold; 
"Não seriam as suas mãos que são pequenas demais, ou a sua visão que está 
embaçada? É você que precisa florescer!" Gloria Swanson afirmou: "Nunca diga 
nunca.  Nunca  é  algo  muito  distante  e  incerto,  e  a  vida  é  rica  demais  em 
possibilidades para que seja restringida dessa forma."

Crer na impossibilidade de algo faz com que tal coisa se torne impossível. 
Pense  em  quantos  projetos  maravilhosos  deixaram  de  ser  concretizados  por 



causa de uma mentalidade estreita; ou em outros tantos que foram inviabilizados 
desde a sua concepção por pura covardia. Gosto da resposta dada por Marabeau 
quando alguém pronuncia a palavra "impossível": "Não quero ouvir essa palavra 
tola de novo."

Pearl Buck certa vez declarou: "Todas as coisas são possíveis até que se 
comprovem impossíveis — e até mesmo o impossível pode assim o ser apenas 
por  este  instante."  E  John  Ruskin  afirmou:  "Tenha  sonhos  elevados,  pois  na 
medida em que os tiver, assim você se tornará. Sua visão é a promessa daquilo 
que você deverá desvelar." Sempre tem alguém fazendo o que outra pessoa dizia 
ser impossível. Ouse pensar no impensável.

Desenvolva uma capacidade ilimitada de ignorar o que outras pessoas 
acreditam que não possa ser feito. Não brote simplesmente onde está plantado. 
Floresça  onde  está  plantado  e  dê  frutos.  Como afirmou  Daniel  Webster:  "Há 
sempre espaço mais acima." Ninguém pode predizer a que alturas você pode 
chegar. Nem mesmo você poderá saber, até que abra totalmente as suas asas.



2 ª  M E N S A G E M

NENHUM  SEGREDO  DO  SUCESSO 
FUNCIONAR Á  SE  VOCÊ  NÃO  TRAB ALHAR

Você não pode cumprir o seu destino com base apenas em teorias... É 
preciso TRABALHAR. Você foi  feito  para agir.  Para você,  é muito mais  natural 
estar em ação do que parado. Ser bem sucedido significa simplesmente pegar as 
boas idéias e trabalhar em cima delas. O sistema capitalista de  livre empresa 
significa, na verdade, que, quanto mais empreendedor você for, mais livre será. 
Este  país  precisa,  realmente,  é  de  menos  ênfase  no  livre  e  mais  ênfase  na 
empresa.

Ouça ao que diz Shakespeare: "Nada pode resultar de nada." Uma crença 
é inútil enquanto não for transformada em ação. A palavra  trabalho  não e um 
conceito  bíblico  obscuro;  ele  e  mencionado  nela  mais  de  quinhentas  vezes. 
Muitas vezes, a resposta mais direta para a sua oração é: comece a trabalhar.

"Empenhar-se  para  ser  bem  sucedido  sem  trabalhar  com  afinco  é  o 
mesmo  que  tentar  colher  onde  não  se  plantou"  (David  Bly).  Aquilo  em que 
acredita não terá muito valor, a menos que faça com que você desperte de seu 
sonho e comece a trabalhar. Você não pode simplesmente ficar sonhando com o 
que poderia ser. O preguiçoso só tem sucesso quando procura não fazer nada. 
Um  famoso  e  antigo  ditado  expressa  essa  verdade  da  seguinte  forma:  "A 
preguiça viaja tão devagar que a pobreza logo a ultrapassa."

Aquele  que  desperdiça  imensos  períodos  de  tempo  falando  sobre  o 
sucesso conquistará o "prêmio" do fracasso. Quando se é preguiçoso, é preciso 
trabalhar duas vezes mais. E uma contínua provação para quem sempre tenta 
conseguir algo sem fazer nada. Deus não fez suco de maçã, e sim as maçãs. 
Alguns  dizem  que  nada  é  impossível,  entretanto  existem  inúmeras  pessoas 
fazendo nada todos os dias.

Alguns  fazem  as  coisas  enquanto  outros  ficam  sentados  por  aí  e  se 
tornam especialistas  em como  as  coisas  deveriam ser  feitas.  O  mundo  está 
dividido entre os que fazem as coisas e os que falam sobre fazer coisas. Junte-se 
ao primeiro grupo — a competitividade lá é muito menor!

Creio que Deus não nos deu o trabalho como um fardo, mas como uma 
benção.  "Todo homem é igual  quanto às suas promessas.  Eles  se distinguem 
apenas por seus feitos" (Molière). Ficar desejando jamais enriqueceu um pobre. 
Robert Half expõe o engano: "A preguiça é o ingrediente secreto misturado ao 
fracasso; no entanto, o segredo só é mantido para o fracassado".

Repita  para  si  mesmo:  "Idéias  não  podem  sustentar  compromissos 
prolongados; elas exigem o casamento imediato com a ação" (Brendon Francis). 
Se ao menos nos conscientizássemos da verdade, de que a maioria de nossos 
problemas surge quando optamos pelo ócio em lugar do trabalho, e por falar 
quando deveríamos ouvir...



Há um homem no mundo que nunca desanima, mesmo correndo o risco 
de se perder; Ele é recebido com alegria nas grandes cidades, ou fora 
Onde os fazendeiros se põem a empreender; Saúdam-no com prazer nos 
desertos de areia, e também nas mais densas florestas; Onde quer que 
vá, sempre uma mão pronta a dar boas-vindas aguarda-o — ele, o 
entregador — em clima de festas. (Walt Whitman)



3 ª  M E N S A G E M

NÃO  HÁ  NADA  NO  MEIO  DA  ESTRADA 
ALÉM  DO  RISCO  DE  SER  ATROPELADO

"Minha decisão é talvez — e ponto final!"  É assim que você age? Ser 
decidido é uma chave indispensável para que alguém tenha sucesso na vida. Se 
você se negar a assumir compromissos, que tipo de vida terá? Toda realização — 
grande ou pequena — começa com uma decisão.

São as escolhas e  não a  sorte que determinam o seu futuro.  Existem 
inúmeras pessoas que passam pela vida sem saber o que querem, mas com a 
certeza de não obter tal coisa. Como bem expressou Herbert Prochnow: "Existem 
momentos em que precisamos escolher com firmeza o curso que seguiremos, ou 
os incansáveis ventos das circunstâncias tomarão as decisões em nosso lugar."

Existem  muitas  pessoas  que  são  como  carrinhos  de  mão,  trailers  ou 
canoas; que necessitam ser empurrados, puxados ou impulsionados com remos 
para que cheguem a algum lugar. Compreenda que ou você estimula os outros a 
tomarem decisões ou eles estimulam você. Decida fazer algo agora para tornar a 
sua vida melhor. A escolha é sua.

David Ambrose declarou: "Se você deseja vencer, já está a meio caminho 
para o sucesso; se não tem essa vontade, está a meio caminho do fracasso." E 
Lou Holtz completou: "Se você não estiver totalmente comprometido com o que 
está fazendo, então é melhor começar a pensar em retirar a água do barco tão 
logo ele comece a fazer água. Já é muito difícil conduzir um barco à praia com 
todos remando, quanto mais quando alguém se levanta e começa a vestir o seu 
colete salva-vidas."

No  instante  em  que  você  assumir  um  compromisso  definitivo,  Deus 
também começará a se mover; e tudo o mais contribuirá para ajudá-lo, de um 
modo como jamais ocorreria sem a sua determinação. Edgar Roberts afirmou: 
"Toda  mente  humana  é  um  poder  latente  até  que  seja  despertada  por  um 
profundo desejo e por uma resolução determinada para realizar algo." Kenneth 
Blanchard observou: "Existe uma diferença entre estar interessado e assumir um 
compromisso. Quando você se interessa por alguma coisa, só a faz se ela for 
conveniente.  Quando assume um compromisso com alguma coisa,  não aceita 
desculpas, apenas resultados". A falta de determinação já causou mais fracassos 
do que a falta de inteligência e de habilidade.

"Dificilmente  você  consegue  o  que  almeja  se  não  souber  com 
antecedência o que deseja", disse Maurice Witzer. A indecisão freqüentemente dá 
a  vantagem  a  outra  pessoa  que  já  tenha  refletido  por  antecipação.  Como 
expressou acertadamente Helen Keller;  "A ciência pode ter encontrado a cura 
para a maioria dos males, no entanto ainda não encontrou o remédio para o pior 
de todos — a apatia dos seres humanos." Josué nos encoraja: "Escolham hoje a 
quem irão servir..." (Josué 24:15). Não deixe para decidir amanhã o que precisa 
ser decidido hoje.



Bertrand Russell ponderou: "Nada é tão extenuante quanto a indecisão, e 
nada é mais fútil." "Não o que temos, mas o que usamos; não o que vemos, mas 
o  que  escolhemos  — essas  são  as  realidades  que  frustram ou  abençoam a 
felicidade humana",  declarou Joseph Newton. Lembre-se: não seja do tipo que 
está sempre em cima do muro ou no meio da estrada, porque ficar no meio da 
estrada é a pior maneira de se avançar. Decida-se hoje a favor do seu sonho!



4 ª  M E N S A G E M

É IMPOSSÍVEL  PERCORRER  A  ESTRADA  DO 
SUCESSO  SEM  TROCAR  UM  OU  DOIS  PNEUS 

FURADOS

Paul Calvin, aos trinta e tres anos, já fracassara duas vezes nos negócios. 
Ele participou de um leilão público do estoque de sua própria loja de baterias. 
Com os setecentos e cinqüenta dólares que lhe restavam, readquiriu o lote de 
dispositivos  eliminadores  de  bateria.  Essa  parte  de  seu  negócio  veio  a  ser 
denominada Motorola. Quando se aposentou na década de 1960, recomendou: 
"Não tenha  receio  de  errar.  Todos  experimentam o  fracasso.  Insista  sempre." 
George Bernard Shaw refletiu: "Uma vida passada em meio a erros e mais útil do 
que uma vida improdutiva." Esperar que a vida se encaixe com perfeição em 
suas próprias especificações é viver em eterna frustração. Quando cometer erros, 
aprenda com eles em vez de repeti-los.

David McNally ponderou: "A vida permeada de erros é muito mais rica, 
mais interessante e mais estimulante do que a que jamais correu qualquer risco 
ou  assumiu  uma firme posição  diante  de  algo."  Qual  é  a  diferença  entre  os 
campeões e as pessoas medianas? Tom Hopkins nos diz: "A mais importante e 
singular diferença entre os campeões e as pessoas medianas é a habilidade dos 
primeiros  em lidar  com a  rejeição  e  o  fracasso."  Observe  o  que  afirma S.  I. 
Hayakawa: "Note a diferença entre um homem que diz: 'Fracassei três vezes' e o 
que diz: 'Eu sou um fracasso.'" O fracasso é uma situação, nunca uma pessoa.

Os  erros  são  sempre  os  melhores  professores.  Na  Bíblia,  o  livro  de 
Eclesiastes  aconselha:  "Quando  os  dias  forem  bons,  aproveite-os  bem;  mas, 
quando forem ruins, reflita" (7:14). Oswald Avery aconselha: "Sempre que cair, 
apanhe alguma coisa". Quem inventou o apagador conhecia muito bem a raça 
humana. Quem jamais comete erros não realiza nada durante toda a sua vida. E 
verdade:  você  pode  lucrar  com os  seus  erros;  e  exatamente  por  isso  estou 
convencido de que ficarei milionário.

O fracasso não é apenas cair, e sim permanecer no chão. Seja como o 
profeta  Jonas,  que  provou  que  não  se  pode  manter  um bom homem  caído. 
Lembre-se de que tropeçar não é cair. Na verdade, um tropeção pode evitar uma 
queda. No livro de Provérbios, lemos: "Pois ainda que o justo caia sete vezes, ele 
tornará a erguer-se" (24:16). Herman Melville escreveu: "Quem jamais caiu em 
momento algum não pode ser grande coisa."

A pessoa que nunca comete erros recebe ordens de alguém que erra e 
vive em função de quem erra. William Ward comentou: "O fracasso é um atraso, 
mas não a derrota; é um desvio temporário, mas não uma rua sem saída." O 
inventor Thomas Edison, um homem que nunca é lembrado por seus fracassos 
mas somente  por  seus  sucessos,  expressou:  "As  pessoas  não são lembradas 
pelas poucas vezes em que falharam, mas por todas aquelas em que obtiveram 
sucesso." Todo passo errado, pode ser mais um passo adiante. "Assegure seu 



direito a cometer alguns erros. Se as pessoas não conseguem suportar a sua 
imperfeição, isso é uma falha delas", proferiu David Burns.

Louis  Boone sugeriu:  "Não tenha tanto receio  de fracassar a ponto de 
permitir que isso o impeça de experimentar coisas novas. A pior síntese da vida 
começa com três descrições:  podia ter,  era capaz de ter  e  devia ter."  Robert 
Schüller escreveu: "Olhe para o que deixou, e nunca para o que perdeu." Quando 
aprendemos com os erros, eles são muito valiosos. Cultive essa atitude e jamais 
terá  vergonha  de  experimentar.  Escave as  pedras  preciosas  ocultas  em seus 
erros.

5 ª M E N S A G E M

IMITAÇÃO  É  LIMITAÇÃO

"Se Deus quisesse você de outra forma,  teria  criado você desta outra 
forma" (Goethe). Ouse ser quem você é. Decida ser você mesmo! Um ditado do 
Congo declara: "A madeira pode ficar dez anos na água e nem por isso será um 
crocodilo." A Bíblia pergunta: "Pode o etíope mudar a sua pele ou o leopardo as 
suas manchas?" (Jeremias 13:23). Julius Hare alerta: "Seja o que você é. Esse é o 
primeiro passo para se tornar uma pessoa melhor."

"Minha  mãe  me  disse:  'Se  você  decidir  ser  um  soldado,  acabará  se 
tornando um general; se for um monge, acabará se tornando o papa'. Em vez 
disso, tornei-me um pintor e acabei sendo Picasso", disse o grande artista. Jamais 
alguém se tornou grande por imitação. Não seja uma cópia de algo. Cause a sua 
própria impressão.

"Existe  um curioso  paradoxo:  somente  quando  me  aceito  exatamente 
como sou, é que posso mudar" (Carl Rogers). Como observou Frederic Klopstock: 
"Quem não possui opinião própria e depende da opinião dos outros é um escravo. 
Apenas sonhar com quem você deveria ser é desperdiçar quem você de fato é." 
Não  existe  pessoa  mais  frustrada  e  mais  infeliz  do  que  quem  passa  a  vida 
ansiando ser alguém que na verdade não e.

Quem  muda  a  todo  instante  para  se  adaptar  aos  outros  logo  se 
desintegra. Todas as pessoas são criadas iguais e dotadas por seu Criador com o 
poderoso anseio de se tornarem diferentes. 

Se você não tiver um plano para a sua própria vida, acabará por se tornar 
uma mera parte  da vida de alguém.  Não se pode pôr  duas cabeças sob um 
mesmo chapéu. Jamais deseje ser o que você não é. "E melhor ser odiado pelo 
que você é do que ser amado pelo que não é" (André Gide).

"As pessoas mais insatisfeitas que conheço são as que estão tentando ser 
algo que não são, ou que estão tentando fazer algo que não deveriam" (David 
Grayson). Sempre que não tiver coragem de ser você mesmo, você sentirá falta 
de confiança e uma profunda e contínua carência por ser admirado. Sua vida será 
um mero reflexo de você mesmo nos olhos dos outros.

"Um homem é mais interessante do que muitos homens. Deus criou  o 
homem e não os homem à sua imagem e semelhança. Cada um é mais precioso 



do que todos"  (André Gide).  "Todas as coisas boas que existem são fruto  da 
originalidade" (John Mills).  Você tem apenas uma vida — a sua própria. Quem 
anda na trilha de outra pessoa nunca deixa as suas próprias marcas no chão. 
Como bem observou Doris Mortman: "Até fazer as pazes com quem você é, você 
nunca estará satisfeito com o que possui".  A maioria de nossos problemas na 
vida surge de não nos conhecermos a nós mesmos, e por ignorarmos as nossas 
verdadeiras e melhores qualidades.

A maior parte das pessoas passa toda a sua vida tendo-se a si mesmo 
como um completo  estranho.  Não  deixe  que  isso  ocorra  com você.  A  Bíblia 
questiona em 1 Reis: "Por que finges assim?" (14:6). "A coisa mais fácil do mundo 
é ser você. O mais difícil é ser o que os outros querem que seja. Não deixe que o 
ponham nessa posição", aconselhou Leo Buscaglia. O oposto da coragem não é o 
medo. E a conformidade. A coisa mais extenuante e frustrante na vida é vivê-la 
tentando ser outra pessoa.



6 ª  M E N S A G E M

SEGURANÇ A  EM  ÚLTIMO  LUGAR!
Por muitos anos, "Segurança em primeiro lugar" tem sido o lema da raça 

humana...  mas nunca o lema de líderes.  Um líder  precisa enfrentar  o  perigo. 
Precisa  assumir  riscos,  assumir  a  responsabilidade  e  enfrentar  a  fúria  da 
tempestade" (Herbert Casson). Se você quer ser bem sucedido, precisa ou ter 
uma oportunidade ou se arriscar. Nunca poderá manter a sua cabeça fora d'água 
se não esticar o pescoço.

Um sonho que  deixa  os  riscos  de  fora  não  é  realmente  digno  de  ser 
chamado de sonho. Como ensinou Halifax: "Quem nunca se arriscar fará mal e 
porcamente algumas poucas coisas;  de fato,  realizará  muito  pouco."  Se  você 
jamais  se  arriscar,  não  realizará  grandes  coisas.  Todos  morrem  algum  dia; 
entretanto, nem todos vivem.

C.S. Lewis declarou: "A estrada mais segura para o inferno e gradual — é a 
descida fácil, suave para os pés, sem curvas abruptas, sem marca de distância 
percorrida, sem placa alguma." Elizabeth Kenny escreveu: "E melhor ser um leão 
por um dia do que uma ovelha por toda a vida." Se você nada ousar, também 
nada poderá desejar.

Quando não arriscamos nada, estamos arriscando ainda mais. "Um herói 
nunca foi feito somente de previsões e de suposições", registrou John Newman. 
Todos têm a chance de melhorar, mas nem todos a aproveitam. Eu concordo com 
a  seguinte  declaração  de  Lois  Platford:  "Gasta-se  uma  eternidade  sendo 
cauteloso e depois  se morre."  Ser  destinado para a grandeza requer assumir 
riscos e se defrontar com grandes perigos.

Um  arremesso  nunca  tentado  será  sempre  um  arremesso  perdido. 
Quando  as  suas  chances  estiverem entre  remotas  e  nenhuma,  fique  com as 
remotas.  "Se  você  passar  toda  a  vida  do  lado  de  dentro  esperando  pelas 
tempestades, jamais usufruirá o sol", observou Morris West. Ninguém chega ao 
topo sem ousadia.

Ouça o que diz Conrad Hilton: "Eu encorajo a ousadia, porque a ameaça 
da velhice e os planos de previdência são uma tentação para que os mais jovens 
se conformem a uma rotina chamada segurança em vez de trilharem os seus 
próprios caminhos." Chuck Yeager declarou; "Não se concentre nos riscos e sim 
nos  resultados.  Nenhum  risco  é  grande  demais  para  impedir  que  uma  obra 
necessária seja realizada."

Sempre que se encontrar com alguém bem-sucedido, garanto que essa 
pessoa correu riscos e tomou decisões corajosas. O sucesso sempre favorece o 
corajoso. O mundo é um livro em que aqueles que não correm riscos lêem só 
uma  página.  "Recuse-se  a  seguir  a  multidão  excessivamente  cautelosa,  que 
sempre joga para não perder. Jogue para ganhar", escreveu David Mahoney.

Metastaísio certa vez observou: "Toda a aquisição nobre é acompanhada 
de  seus  riscos;  aquele  que  teme  se  encontrar  com  estes  últimos  não  pode 
esperar obter a primeira." Ouça o que afirmou Tommy Barnnet: "Muitas pessoas 
realmente  crêem que estão andando pela  fé  quando não existe  risco algum; 



entretanto, a verdade é que, quanto mais você anda com Deus, maiores são os 
riscos."  Se  você  nunca,  durante  toda  a  sua  vida,  se  viu  assustado, 
desconcertado, desapontado ou ferido, você nunca correu qualquer risco.

David Viscot escreveu: "Para que a sua vida melhore algum dia, você terá 
que correr alguns riscos." Simplesmente não existem meios de crescer sem se 
arriscar. Você correrá o risco de melhorar a sua vida somente se acreditar em 
assumir riscos.



7 ª  M E N S A G E M

FAÇA  MAIS . . .
Faça mais do que existir. Viva. Faça mais do que escutar. Ouça. Faça mais 

do que concordar. Coopere. Faça mais do que falar. Comunique-se. Faça mais do 
que crescer. Floresça. Faça mais do que gastar. Invista. Faça mais do que pensar. 
Crie. Faça mais do que trabalhar. Distinga-se. Faça mais do que repartir. Dê. Faça 
mais do que decidir. Diferencie. Faça mais do que considerar. Comprometa-se. 
Faça mais do que perdoar. Esqueça. Faça mais do que ajudar. Sirva Faça mais do 
que coexistir. Reconcilie-se. Faça mais do que cantar. Adore. Faça mais do que 
pensar. Planeje. Faça mais do que sonhar. Realize. Faça mais do que enxergar. 
Perceba. Faça mais do que ler. Aplique. Faça mais do que receber. Retribua. Faça 
mais do que escolher. Concentre-se. Faça mais do que desejar. Creia. Faça mais 
do que aconselhar. Ajude.

Faça mais do que dizer. Transmita. Faça mais do que encorajar. Inspire. 
Faça mais do que adicionar. Multiplique. Faça mais do que mudar. Aprimore. Faça 
mais do que alcançar. Estenda. Faça mais do que refletir. Ore.

8 ª  M E N S A G E M

O ÚNICO  LUGAR  PARA  SE  COMEÇAR  É 
ONDE  VOCÊ  ESTÁ

Comece com o  que  você já  tem e  não com o  que  ainda  não tem.  A 
oportunidade  está  sempre  onde  você está,  e  nunca onde  estava antes.  Para 
chegar a qualquer lugar você precisa partir de algum outro, ou não chegará a 
lugar algum.

Hamilton Mahie afirmou: "A questão a que todos precisam responder não 
se  refere  ao  que  fariam caso  tivessem os  meios,  o  tempo,  a  influência  e  o 
treinamento necessários, mas ao que farão com o que já possuem". Deus sempre 
nos  dará  a capacidade de gerar  o  que necessitamos a partir  de algo que já 
temos.

Todos têm a tendência de subestimar ou de superestimar aquilo que não 
possuem. Como disse Ed Howe: "As pessoas estão sempre negligenciando o que 
podem  fazer,  e  procurando  fazer  aquilo  que  não  podem."  Concordo  com  a 
sugestão de Teddy Roosevelt quando afirmou: "Faça o que você pode, com o que 
tem, e onde você está." A única forma de se aprender algo profundamente é 



começando de baixo (exceto quando se está aprendendo a nadar). Para ser bem 
sucedido, faça aquilo que você ó capaz de fazer.

Ken  Keys  Jr.  declarou.  "Sentir-se  frustrado  pelo  que  não  se  tem  é 
desperdiçar o que na realidade se possui." Na verdade, muitos obtiveram sucesso 
exatamente  por  não terem as  vantagens  que  outros  tiveram.  As  pessoas  de 
iniciativa realizam mais do que as outras porque vão em frente e fazem o que é 
preciso antes que se sintam prontas.

"Não  estrague  o  que  você  possui  desejando  o  que  não  possui;  mas 
lembre-se  de  que  o  que  tem agora  não  passava  antes  de  mera  esperança", 
refletiu Epicuro. Henri Amiel observou: "Quase tudo se deriva de quase nada."

Nenhuma melhoria é tão certa como a que procede do uso correto, e na 
hora apropriada, do que já se tem. Mike Murdock sugeriu: "Tudo o que Deus já lhe 
deu  gerará  tudo  o  mais  que  ele  te  prometeu."  Todos  que  já  chegaram  lá 
começaram de onde estavam.

A  verdade  é  que  você  não  pode  saber  do  que  é  capaz  até  que 
experimente. O mais importante catalisador para tornar o seu sonho realidade é 
começar de onde você está. Como ensinou Edward Hail; "Não posso fazer tudo; 
no entanto, posso fazer alguma coisa; e, porque não posso fazer tudo, não me 
recusarei a fazer a alguma coisa que posso."

Nem no futuro, nem no passado
Encontra-se minha esperança ou o que me apavora;
Mas, grato, usufruo o bem que encontro,
No melhor do aqui e agora.

(John Greenleaf Whittier)

9 ª  M E N S A G E M

NOÉ  NÃO  ESPEROU  QUE  UM  NAVIO 
APARECESSE  — ELE  CONSTRUIU  SUA 

PRÓPRIA  EMBARCAÇ ÃO

Aproveite o momento! "Milagres ocorrem à sua volta ou com você todos 
os dias" (Oral Roberts). Hoje já foi, um dia, o futuro em relação ao qual você tanto 
nutria expectativas no passado. Horatio Dresser observou: "O ideal jamais chega. 
Hoje é o momento ideal para quem o considera assim." Viva para o hoje. Não 
permita que o que está a seu alcance hoje se perca por completo, porque a sua 
atenção está voltada somente para o futuro e o passado o deixou completamente 
abatido.

Fazer o melhor neste momento o coloca no melhor lugar para o momento 
seguinte. Quando se pode viver senão no presente? Todas as flores do amanhã 



estão nas sementes do hoje. Séneca recomendou: "Comece a viver de uma vez!". 
Eilen Metcalf ressaltou: "Existem muitas pessoas que estão no lugar certo, na 
hora certa, e que no entanto não sabem disso." E bom separar um tempo para se 
planejar, mas quando chegar a hora de agir, pare de pensar e siga em frente!

A  Bíblia declara: "[Deus] Ensina-nos a contar os nossos dias para que o 
nosso coração alcance a sabedoria"  (Salmo 90:12).  Marie Edgeworth afirmou: 
"Não existe um momento como o presente. O homem que não executa as suas 
resoluções  quando  ainda  estão  bem vívidas  em seu  interior  não  pode  nutrir 
esperanças quanto a elas posteriormente, pois estas já terão se dissipado, se 
perdido, perecido na confusão e na agitação do mundo ou afundado no pântano 
da apatia."

John  Burroughs  orientou:  "A  lição  que  a  vida  repete  e  continuamente 
reforça é: 'Observe onde você está'. Sempre se está mais perto do que se pensa. 
(...)A  grande  oportunidade  está  onde  você  se  encontra.  Não  despreze  o  seu 
próprio lugar e o seu próprio momento." A coisa mais importante em nossa vida é 
o que estamos fazendo agora.

Saiba o valor real de hoje. Concordo com Jonathan Swift ao desejar "(...) 
que você possa viver rodos os dias de sua vida". O futuro com o qual você anseia 
e sonha começa hoje. Ralph Waldo Emerson sugeriu: "Escreva em seu coração 
que todo dia é o melhor dia do ano."

Os remorsos que a maioria das pessoas experimenta na vida advêm da 
falha em agir quando surge a oportunidade. Albert Dunning afirmou: "Grandes 
oportunidades aparecem para todos, mas muitos não percebem que estão diante 
delas. A única forma de se estar preparado para aproveitá-las é (...) estar atento 
ao que cada dia nos traz." Preste atenção ao que diz 2 Coríntios 6:2: "Agora é o 
tempo favorável." Marcial acertou ao aconselhar: "A vida amanhã nunca chega; 
viva hoje." Wayne Dyer observou: "Agora é tudo o que temos. Tudo o que ainda 
não aconteceu, tudo o que ainda está para acontecer são meros pensamentos." 
O hoje, bem vivido, nos preparará tanto para as oportunidades quanto para os 
obstáculos do amanhã.

Poucos sabem quando é hora de agir; a maioria só sabe sentar e esperar. 
Muitos passam tempo demais sonhando com o futuro, sem notar que um pouco 
dele chega a cada instante. Concordo com o que Ruth Schabacker disse: "Todo 
dia carrega consigo os seus próprios presentes. Desembrulhe-os."

1 0 ª  M E N S A G E M

V IVER  UM A  VIDA  DUPLA  O  LEVARÁ  DUAS 
VEZES  MAIS  RÁPIDO  A  LUGAR  ALGUM

Ou você tem caráter ou você é um simples personagem. Algumas pessoas 
procuram fazer algo para si mesmas, enquanto outras procuram fazer algo de si 
mesmas.  Tryon  Edwards  declarou:  "Idéias  conduzem a  propósitos  e  esses  se 
transformam em ações; ações geram hábitos, que definem o caráter; e o caráter 



determina  o  nosso  destino."  A  Bíblia  afirma  no  livro  de  Provérbios:  "A  boa 
reputação vale mais do que grandes riquezas" (22:1).

O caráter é a verdadeira base de todo sucesso que vale a pena. Uma boa 
pergunta  para  se  fazer  é:  "Que  tipo  de  mundo  seria  este  se  todos  fossem 
exatamente  como  eu?"  Você  é  simplesmente  um  livro  aberto,  contando  ao 
mundo a respeito de seu autor. "Nenhum homem pode ir além dos limites de seu 
próprio caráter", exclamou John Morely.

Jamais  se  envergonhe por  fazer  o  que é certo.  Marco Aurélio  exortou: 
"Nunca aprecie como sendo uma vantagem vossa o que pode fazer-vos quebrar 
vossa palavra ou perder vosso respeito próprio." W. J. Dawson aconselhou: "Não é 
preciso  escolher  o  mal;  apenas  deixe  de  escolher  o  bem  e  se  desviará 
rapidamente para o mal. Não é preciso que se diga: 'Eu serei mau'; tudo o que se 
precisa dizer é: 'Não escolherei fazer a vontade de Deus', pois assim o mal já está 
estabelecido." Não existe o que se costuma chamar de um mal necessário. Phillip 
Brooks declarou: "O homem que vive de forma correta e é correto possui mais 
poder com o seu silêncio do que outro com suas palavras."

A  reputação de  muitos  homens  não  reconheceria  seu  caráter  caso  se 
encontrassem no escuro. Para mudar o seu caráter é preciso que se comece no 
centro de controle — o seu coração. A falência do caráter é inevitável quando não 
se consegue mais nutrir um sincero interesse às próprias obrigações morais.

Henry Ward Beecher ponderou: "Não se pode afirmar se alguém é rico ou 
pobre apenas pela inscrição em sua lápide. E o coração que faz uma pessoa ser 
rica. Ela é rica de acordo com o que é em si mesma e não pelo que possui." Viva 
de maneira que os seus amigos possam defendê-lo, mas nunca precisem chegar 
a isso. Considere o que Woodrow Wilson ensinou: "Se os seus pensamentos estão 
no que você deve fazer pelas pessoas, o seu caráter cuidará de si mesmo." Um 
excelente  caráter  é  demonstrado quando  se faz,  em segredo,  tudo o que se 
deseja fazer quando todos estão observando.

Permita-me lhe perguntar: O menino que você já foi um dia teria orgulho 
do homem que você se tornou? Você foi chamado a florescer como uma árvore e 
não como um cogumelo. É difícil crescer assim quando se tem um caráter fraco. 
O menor sermão do mundo é o que é pregado pela placa de trânsito nos países 
de língua inglesa: Keep Right, que em português pode significar tanto Mantenha 
a Direita quanto Seja Correto.

1 1 ª  M E N S A G E M

O PRODUTO  DE  MENOR  LUCRATIVIDADE 
QUE  EXISTE  É  A  DESCULPA

Quando pensamos em justificativas, vemos que o mundo está repleto de 
inventores. Alguns desperdiçam metade de sua vida dizendo o que irão fazer e a 
outra metade explicando por que não o fizeram. Um álibi é a prova de que se fez 
o que não se fez, de modo que os outros pensem que não se fez o que foi feito.



Você  pode  errar  muitas  vezes,  mas  seus  erros  não  representarão  um 
fracasso enquanto você não começar a pôr a culpa nos outros. Nossos próprios 
erros fracassam em sua missão de nos ajudar quando os atribuímos a outras 
pessoas.  Quando  usamos  justificativas,  abrimos  mão  de  nossas  forças  de 
autotransformação.

Tratamos os  outros  bem quando  não  os  culpamos  pelo  que  existe  de 
errado em nós. "Não se preocupe com quem você elogia, mas tenha cuidado com 
quem irá culpar" (Edmond Gosse). Você pode cair muitas vezes, no entanto isso 
só representará um fracasso a partir do instante em que você disser que outra 
pessoa o empurrou.

se  você  encontrar  uma  desculpa,  não  a  use.  Pessoas  omissas  são 
especialistas em se justificar. Sempre haverá desculpas à disposição para quem é 
fraco o bastante para usá-las. Simplesmente não existe lugar no mundo capaz de 
acolher  todas as desculpas  que são dadas a todo instante.  E  bem mais  fácil 
arrumar uma desculpa do que tempo para o que não queremos fazer.

Assim  sendo,  encontre  tempo  e  não  uma  desculpa  qualquer.  Não  há 
desculpa para que se utilize um monte de desculpas. Quando você comete um 
erro e depois  arruma uma desculpa para ele errou duas vezes.  Aprenda esta 
verdade: "A raposa culpa a armadilha, não a si própria" (Blake). Não seja como 
aquela velha raposa!

Jamais reclame e jamais se explique. "Admitir os erros zera o marcador e 
a sabedoria se apresenta a seu favor" (Arthur Guiterman). Fazer um trabalho bem 
feito  é  sempre mais fácil  do que forjar um álibi  para não o ter feito. O diabo 
aguarda, ansioso, pela oportunidade de arrumar uma desculpa para cada um de 
seus pecados. O tempo que se gasta inventando desculpas e justificativas seria 
sempre  melhor  investido  em  oração,  no  planejamento,  na  preparação  e  no 
trabalho em direção aos seus objetivos de vida.

1 2 ª  M E N S A G E M

HOJE  UM  LEITOR ,  AMANH Ã  UM  LÍDER

W .  F U S S E L M A N

Você  já  reparou  quantas  pessoas  que  você  conhece  estão  hoje 
literalmente no mesmo lugar em que estavam há cinco anos? Elas ainda têm os 
mesmos  sonhos,  os  mesmos  problemas,  as  mesmas  desculpas,  as  mesmas 
oportunidades, e ainda pensam da mesma forma. Estão estacionadas na vida.

É como se essas pessoas tivessem desligado os seus relógios em algum 
momento e ficado presas naquele instante pelo resto de sua vida.  Você está 
destinado a crescer, a aprender e a progredir. O maior ambiente de nossa casa 
será sempre o do desenvolvimento pessoal.

Um famoso ditado expressa:  "O que você aprende depois  de conhecer 
tudo é o que conta." Tenho que admitir que sou meio fanático com relação a esse 
assunto. Detesto ter tempo ocioso — tempo em que não estou aprendendo nada. 



Aqueles que me conhecem sabem que preciso ter sempre algo para ler ou para 
escrever  durante  qualquer  período  em  que  não  tenha  nada  para  fazer.  Na 
verdade, procuro aprender com todos. Com um posso aprender o que não devo 
fazer,  ao passo que,  de outro,  posso extrair  bons exemplos.  Aprendo com os 
erros dos outros. Não podemos viver tanto a ponto de cometermos todos os erros 
pessoalmente. Podemos aprender com um sábio quando ele está errado mais do 
que com um insensato que esteja certo.

Goethe ponderou: "Todos querem ser; ninguém quer crescer." Concordo 
com Van  Crouch:  "Você  nunca  mudará  o  seu  comportamento  até  que  tenha 
mudado a sua forma de pensar." Um modo importante de continuar crescendo e 
manter-se  sempre  fazendo  perguntas.  Quem  tem  receio  de  perguntar  tem 
vergonha  de  aprender.  Somente  as  mentes  famintas  podem  se  desenvolver. 
Todos deveríamos saber do que estamos fugindo, para onde e por quê.

Deveríamos aprender como se fôssemos viver para sempre, e viver como 
se fôssemos morrer amanhã. Harvey Ullman afirmou: "Qualquer um que pare de 
aprender é um velho, esteja com vinte ou com oitenta anos de idade. Qualquer 
um que continue aprendendo, não apenas permanecerá jovem, como também se 
tornará  cada vez  mais  valioso  independentemente  de sua capacidade física." 
Timóteo é instruído: "Procura apresentar-te a Deus aprovado, como obreiro que 
não  tem  do  que  se  envergonhar  e  que  maneja  corretamente  a  palavra  da 
verdade" (2 Timóteo 2:15). Continuar aprendendo é divertido. O aprendizado traz 
aprovação à sua vida.

Aprenda  com os  outros.  Aprenda  a  ver,  nas  provações  dos  outros,  os 
males que deve evitar. A experiência é um bem atual que nos impede de repetir 
o passado em nosso futuro. A vida nos ensina, dando-nos novos problemas antes 
mesmo de termos resolvido os antigos.  Você acha que a educação é cara ou 
difícil? Ouça o que nos ensina Derek Bok: "Se você considera a educação cara — 
experimente só a ignorância."

1 3 ª  M E N S A G E M

STAT US  QUO  — EXPRESSÃO  LATINA  PARA : 
"A  CONFUSÃO  EM  QUE  NOS  METEMOS"

Mudança. Espero que essa palavra não o assuste; que, em vez disso, o 
inspire. "Um ser vivo se distingue de um morto pela multiplicidade de mudanças 
que ocorrem a todo instante com ele", declarou Herbert Spencer. A mudança é 
uma prova de vida. Nada pode se desenvolver sem mudanças. Aqueles que não 
podem mudar de opinião não podem mudar nada. A verdade é que a vida está 
sempre em algum ponto crítico, pronta para enfrentar mudanças.

As pessoas esperam progredir  sem que nada mude. Isso é impossível! 
Você precisa mudar e reconhecer essa mudança como a sua maior aliada. Quem 
nunca muda de idéia nunca corrige os seus erros. O fato é que a estrada para o 
sucesso está sempre em construção.

A antiga fórmula para o sucesso muitas vezes é a nova receita para o 
fracasso. Reflita sobre o que Thomas Watson, o fundador da IBM, disse: "Existe 



um mercado mundial  para cerca de cinco computadores." Onde estaria a IBM 
hoje caso o seu fundador não estivesse disposto a mudar de opinião?

Você  não  pode  se  tornar  o  que  está  destinado  a  ser  permanecendo 
sempre o mesmo. "Somente os tolos e os mortos não mudam de idéia. Os tolos 
não  querem.  Os  mortos  não  podem",  afirmou  John  Patterson.  Se  você  não 
respeita a necessidade de mudança, considere o seguinte: quantas coisas você 
viu que mudaram somente no ano passado? Quando você mesmo mudar, suas 
oportunidades também mudarão. O mesmo tipo de pensamento que o trouxe até 
onde está hoje não é necessariamente o que irá levá-lo até onde deseja ir. Sante 
Boeve  descobriu  essa  verdade:  "Existem  pessoas  cujos  relógios  param  de 
funcionar em determinada hora, e que permanecem para sempre naquela idade."

Não tenha medo de mudar, pois a mudança é a imutável lei do progresso. 
Quem usa os métodos do passado no mundo atual não participará nos negócios 
do futuro. Um tradicionalista é simplesmente alguém que está sempre aberto 
para novas idéias, desde que sejam as mesmas e velhas de sempre. "Existem 
pessoas  que  não  somente  lutam para  se  manterem estáticas  como também 
lutam para que tudo o mais continue do mesmo modo; (...) a posição deles é 
totalmente ridícula" (Odell Shepard).

Mignon McLaughlin declarou: "As pessoas mais infelizes são as que mais 
temem a mudança." Quando se rompem paradigmas e convenções, surgem de 
imediato novas oportunidades.  Justificar  as suas próprias falhas e erros prova 
apenas que você não tem a intenção de abandoná-los. Todo o progresso é devido 
àqueles que não se satisfazem em deixar tudo como está; aos que não têm medo 
de mudar. A mudança não é sua inimiga; ela é sua companheira.

1 4 ª  M E N S A G E M

ULTRAPASSE  A  SI  MESMO

"Nossa tarefa na vida não e ultrapassar os outros, e sim a nós mesmos — 
quebrar os nossos próprios recordes,  sobrepujar o ontem com o hoje;  realizar 
nosso  trabalho  com mais  energia  do  que  nunca"  (Stewart  Johnson).  Se  você 
deseja saber quem é o responsável pela maior parte de seus problemas, dê uma 
olhada no espelho. Se você pudesse chutar a pessoa responsável pela maioria de 
suas dificuldades, não poderia sentar-se por três semanas. Já é hora de sairmos 
de nosso próprio caminho.

A maioria das pedras em que as pessoas costumam tropeçar está debaixo 
de seus próprios chapéus. Louis XIV comentou: "Poucas coisas podem resistir a 
um homem capaz de dominar a si próprio." A sabedoria bíblica aconselha: "Como 
a cidade com seus muros derrubados, assim é quem não sabe dominar-se."

"O seu futuro depende de muitas coisas, especialmente de você" (Frank 
Tyger).  Você pode ser  bem-sucedido se ninguém mais  acreditar  em você;  no 
entanto, jamais o será se não acreditar em si mesmo. Como analisa Zig Ziglar: 
"Sua  mente  entrará  em  ação  para  conceber  aquilo  que  você  visualizar  em 
pensamento.  Se  você  mudar  o  conteúdo  do  que  visualiza,  mudará  de  forma 
automática o seu desempenho." Você será exatamente aquilo que vincular de 
modo consistente às palavras "Eu sou".



Ralph  Waldo  Emerson  afirmou:  "E  impossível  que  um  homem  seja 
enganado por alguém que não por ele próprio." Adquira o controle de sua mente 
ou ela o dominará. Sua imaginação dita o grau de sua abertura a uma direção 
positiva.  Como Norman Vincent  Peale  ressaltou:  "Não crie  obstáculos  em sua 
imaginação. Lembre-se de que Deus está com você e nada pode derrotá-lo."

"Nossos melhores amigos e nossos piores inimigos são os pensamentos 
que temos a nosso próprio respeito" (Dr. Frank Crane). Pare de olhar apenas para 
o lugar em que você está e comece a olhar para aquilo que você pode se tornar. 
A Bíblia declara: "Como um homem pensa e como faz suas escolhas, assim ele é" 
(Provérbios  23:7).  Tenha  cuidado  com os  seus  pensamentos,  pois  a  qualquer 
momento  podem  se  transformar  em palavras,  e  as  ações  vêm  em  seguida. 
Pensar de forma errada quase sempre leva ao sofrimento.

Ninguém pode derrotá-lo a menos que você se derrote primeiro. Nossa 
auto-imagem estabelece  as  fronteiras  e  os  limites  para  cada uma de  nossas 
realizações,  uma a uma. Charles  Colton declarou:  "Sabemos com certeza que 
somos perdedores quando começamos a brigar conosco mesmos; é como uma 
guerra civil." Se você duvida de si mesmo, escute o que Alexandre Dumas tem a 
dizer: "Quem duvida de si mesmo se assemelha a um homem que se alista nas 
fileiras do inimigo e empunha armas contra si próprio." Tim Redmond observou: 
"Não cometa traição contra a sua própria vida e contra o seu próprio projeto."

O seu mundo existe antes de tudo dentro de você.  Marriane Crawford 
afirmou: "Todo homem carrega dentro de si o mundo em que tem que viver". Está 
com dificuldades para ouvir a Deus? "Quando Deus fala, a sua mente se torna a 
sua maior inimiga" (Bob Harrison). Está enfrentando os maiores obstáculos da 
sua vida? James Allen responde: "Você é própria deficiência que precisa enfrentar. 
Você  mesmo precisa  escolher  o  seu  lugar."  Lembre-se:  você  é  o  seu  próprio 
médico  quando  se  trata  de  curar  um  estômago  embrulhado  de  medo,  uma 
cabeça quente ou uma cabeça dura.

1 5 ª  M E N S A G E M

PARA  TERMINAR  EM  PRIMEIRO ,  VOCÊ 
PRECISA  PRIMEIRO  TERMINAR

R I C K  M E A R S

Você deseja  realizar  algo em sua vida? Então,  seja  como um escultor. 
Jacob  Riis  declarou:  "Olhe  para  o  escultor  martelando  uma rocha  cem vezes 
talvez sem produzir uma única rachadura. No centésimo-primeiro golpe, porém, 
ela se divide em duas e eu sei que não foi por causa da última martelada, mas 
por todas as que a antecederam." Qualquer coisa que você desejar realizar na 
vida requererá persistência.

Quem  busca  algo  com  persistência,  sempre  acaba  alcançando.  A 
perseverança  é  o  resultado  da  determinação  em  se  prosseguir,  enquanto  a 
obstinação resulta da determinação em ficar empacado. Segundo Montesquieu: 



"O sucesso muitas vezes depende de se saber quanto tempo levará para que se 
obtenha  êxito."  Eis  o  segredo  do sucesso:  nunca desanime e  jamais  desista. 
Muitas vezes o sucesso consiste em se permanecer apenas por mais um minuto.

Calvin  Coolidge  expressou:  "'Pressionar'  já  resolveu  e  continuará  a 
resolver os problemas da humanidade." No texto de Tiago 5:11 lemos: "Como 
vocês sabem, nós consideramos felizes aqueles que mostraram perseverança." 
As pessoas que são persistentes têm sempre esta atitude: nunca perdem o jogo, 
apenas ficam sem tempo. Todo progresso espiritual é como o desenvolvimento ce 
um vegetal, com suas raízes, flores e frutos: primeiro recebemos direção, depois 
temos  paz  e  em  seguida  convicção:  "Nunca  pense  que  a  demora  de  Deus 
representa  uma  recusa.  Persista,  seja  firme,  resista.  A  paciência  é  sinal  de 
caráter" (Compte de Buffon).

Joel Hause declarou: "Você pode ser o que decidir ser. Determine-se a ser 
algo no mundo e o será. 'Não posso' nunca levou realização alguma; 'Vou tentar' 
tem  feito  maravilhas."  Herbert  Caufman  acrescenta:  "Partidas  velozes  não 
contam. O resultado final não revela quem teve uma excelente largada caso a 
chegada demonstre que você é apenas mais um entre os diversos corredores."

A persistência leva a melhor quando todo o resto falha. Apocalipse 2:10 
declara: "Seja fiel até a morte e eu lhe darei a coroa da vida." Na verdade, a 
persistência  é uma planta  amarga mas com fruto doce.  Joseph Ross afirmou: 
"Leva tempo pata alguém ser bem-sucedido porque o sucesso é a mera e natural 
recompensa pela dedicação de tempo para que algo fosse bem feito." Eclesiastes 
ressalta: "O fim das coisas é melhor que o seu início, e o paciente é melhor que o 
orgulhoso" (7:8). A vitória é sempre do que persevera mais.

Ralph Waldo Emerson expressou: "A grande maioria dos homens fica só 
no começo." Concordo com Charles Kettering quando diz: "Prossiga sempre em 
frente  e  terá  grandes  probabilidades  de se deparar  com algo  quando  menos 
estiver esperando." Ninguém acha uma vida que vale a pena. É preciso fazer com 
que valha a pena. A persistência é uma qualidade ainda mais necessária quando 
já está acabando. Capacidade contínua é apenas outra maneira de se soletrar a 
palavra "persistência".

1 6 ª  M E N S A G E M

MENTIRINHAS  INOCENTES  DEIXAM  MARCAS 
PROFUNDAS

Limites quando se vive de modo sempre correto. A honestidade ainda é a 
melhor política. Contudo, parece que há, atualmente, menos partidários da boa 
política do que costumava haver. George Braque afirmou: "A verdade existe; a 
falsidade precisa ser criada." E Cervantes observou: "A verdade irá se sobrepor à 
falsidade como o óleo sobre a água."

As mentirinhas inocentes deixam marcas em sua reputação. Não se pode 
distorcer  a  verdade sem que se empobreça a própria  biografia.  Não se pode 
esticar a verdade sem fazer com que se torne muito rala. Quando a verdade é 
distorcida,  ela  se volta contra o responsável  pela  distorção.  A verdade vence 



qualquer discussão, se nos apegarmos a ela até o fim. Apesar de a honestidade 
não ser algo popular, ela é sempre a coisa certa a se seguir. O fato de ninguém 
querer acreditar no que é verdadeiro não reduz a validade da verdade.

Duas meias-verdades não formam necessariamente uma verdade. Tome 
cuidado com meias-verdades, pois você pode acabar enrolado na metade errada. 
A mentira tem pernas curtas; precisa sempre do apoio de outras mentiras para se 
sustentar. Não existe substituto conhecido para a verdade. Não existe substituto 
aceitável  para  a  honestidade.  E  não  existe  justificativa  válida  para  a 
desonestidade.

Nada se revela mais sórdido do que as mentirinhas inocentes. Algumas 
vezes, uma mentirinha começa como uma historinha muito inocente, mas, em 
geral,  ela termina como um intrincado e longo drama. Pode parecer que uma 
mentira irá resolver o presente; no entanto, ela não possui qualquer futuro.

A  única  maneira  de  uma  pessoa  ser  verdadeiramente  livre  é  sendo 
apegada à verdade. João 8:32 assegura: "E conhecerão a verdade e a verdade os 
libertará." A verdade é poderosa e sempre prevalecerá.

Uma pessoa obscura nunca produz uma vida brilhante. Herbert Casson 
pediu: "Mostre-me um mentiroso e lhe mostrarei um ladrão." Não se acredita em 
um mentiroso, mesmo quando diz a verdade. George Bernard Shaw escreveu: "O 
castigo de um mentiroso não é, de forma alguma, o fato de que ninguém acredita 
nele, mas o de que ele não pode acreditar em mais ninguém."

Os mentirosos não possuem amigos verdadeiros. "Se você mentir e depois 
disser  a  verdade,  a  verdade  será  considerada  mentira"  (ditado  sumério).  Os 
honestos mudam de idéia para serem coerentes com a verdade e os desonestos 
alteram a verdade para que ela se encaixe em suas idéias. Não existem graus de 
honestidade.

A  Bíblia  aconselha:  "Que  o  amor  e  a  fidelidade  jamais  o  abandonem; 
prenda-os  ao  redor  do  seu  pescoço,  escreva-os  na  tábua  do  seu  coração" 
(Provérbios 3:3).  M. Runbeck declarou: "Não existe um poder mais formidável 
sobre a terra do que a verdade." Reflita no conselho de Pearl Buck: "A verdade é 
sempre um estímulo." Então, fale a verdade para que a sua vida não seja um 
tédio.

1 7 ª  M E N S A G E M

O MUNDO  PERTENCE  AOS  QUE  TÊM 
ENTUSIASMO

Pense com animação, fale com animação, aja com animação, e você se 
tornará  uma pessoa  animada.  A  vida  terá  um novo  sabor,  com interesses  e 
significados mais profundos. Você pode falar, pensar e agir por si mesmo com 
entusiasmo ou com melancolia, de forma monótona ou até infeliz. Pelo mesmo 
processo pode se sentir inspirado, animado ou até experimentar profundas ondas 
de alegria" (Norman Vincent Peale). Você pode ser bem-sucedido praticamente 



em tudo aquilo  por que tiver um ilimitado entusiasmo. O entusiasmo move o 
mundo.

O seu entusiasmo reflete as suas reservas, os seus recursos inexplorados, 
e  quem  sabe  até  o  seu  futuro!  O  nível  de  entusiasmo  estabelece  uma  das 
diferenças mais marcantes entre as pessoas. "Ser bem-sucedido é ir de fracasso 
a fracasso sem perder o entusiasmo", ponderou Winston Churchill. Verdades não 
podem  ser  descobertas  nem  níveis  mais  elevados  atingidos  sem  alegria  e 
entusiasmo. A Bíblia  declara em 2 Crônicas 31:21: "(Ele)  trabalhou de todo o 
coração; e por isso prosperou."

"Ninguém  consegue  manter  o  seu  entusiasmo  de  forma  automática" 
(Papyrus).  O  entusiasmo  precisa  ser  nutrido  por  novas  atitudes,  por  novas 
aspirações, por novos esforços e por uma nova visão. A responsabilidade é sua se 
o seu entusiasmo se foi; você falhou em alimentá-lo. O que é entusiasmo? Quem 
responde é Henry Chester: "O entusiasmo não é nem mais nem menos do que a 
fé em ação." Helen Keller afirmou: "O otimismo é a fé que conduz à realização." 
Nada pode ser feito sem esperança ou confiança.

Não é a nossa posição, e sim a nossa disposição, que nos torna felizes. 
Lembre-se: algumas pessoas morrem de frio no inverno; outras esquiam. Uma 
atitude  positiva  sempre  gera  resultados  positivos.  A  atitude  é  uma  coisa 
pequenina  que  faz  uma  enorme  diferença.  A  depressão,  a  melancolia,  o 
pessimismo, o desespero e o desânimo paralisam mais gente do que todas as 
doenças juntas.

Não podemos entregar as mercadorias se o coração estiver mais pesado 
do que a carga. "Agimos como se o conforto e o luxo fossem o mais importante 
na vida, quando na verdade tudo de que necessitamos para sermos realmente 
felizes  é  de  algo  que  nos  deixe  entusiasmados"  (Charles  Kingsley).  Algumas 
pessoas contam as suas bênçãos, mas a maioria pensa que as suas bênçãos não 
contam.

Existe uma correlação direta entre a nossa paixão e o nosso potencial. O 
entusiasmo  revela  Deus  em  nós.  Você  pode  ser  a  luz  do  mundo,  mas  o 
interruptor  precisa  estar  ligado.  Ser  positivo  é  essencial  para  o  que  se  quer 
realizar e para a base do verdadeiro progresso. Se você viver negativamente, irá 
se sentir enjoado ao longo de toda a sua jornada. A pessoa negativa já está meio 
derrotada antes mesmo de começar.

Concordo com a explicação dada por Winston Churchill: "Sou um otimista 
pois não me parece de muita utilidade ser qualquer outra coisa." Você já reparou 
que,  independentemente  de  quantas  preocupações  um pessimista  tenha,  ele 
sempre encontra espaço para mais uma? Lembre-se deste provérbio chinês: "É 
melhor  acender  uma  vela  do  que  amaldiçoar  a  escuridão."  Das  Energi 
aconselhou: "Vote pela sua vida. Vote sim!"



1 8 ª  M E N S A G E M

SE  VOCÊ  SAIR  À  CAÇA  DE  DOIS  COELHOS , 
NÃO  VAI  PEGAR  NENHUM

Faça esta pergunta a si mesmo: "Qual é o meu alvo?" Delegue, simplifique 
ou elimine baixas prioridades o quanto antes. Faça  mais  fazendo  menos.  "Um 
pensamento que vise o gol é melhor do que três perdidos no meio-de-campo", 
disse James Liter.

Há  pessoas  demais,  em carros  demais,  com pressa  demais,  indo  em 
muitas  direções para chegar  a lugar  nenhum por  nenhuma razão.  "Resta tão 
pouco  tempo  para  descobrirmos  tudo  o  que  desejamos  saber  sobre  o  que 
realmente nos interessa. Não podemos nos dar ao luxo de desperdiçá-lo com o 
que  nos  é  apenas  de  interesse  superficial,  ou  com  aquilo  em  que  estamos 
interessados apenas porque os outros nos disseram que deveríamos estar" (Alec 
Waugh). Sem a devida concentração não há descanso.

Tim Redmond aconselhou: "Não seja pau para toda obra sem conhecer a 
fundo nenhuma." Em lugar disso, siga este poderoso conselho do apóstolo Paulo, 
que escreveu: "Uma coisa faço: (...) prossigo para o alvo" (Filipenses 3:14). Aquilo 
em que você puser o seu coração por inteiro determinará o modo como você 
viverá. Carl Sandberg concluiu: "Existem pessoas que querem estar em todos os 
lugares ao mesmo tempo e assim não chegam a lugar algum."

Como  você  pode  conseguir  o  que  deseja?  Quem  responde  é  William 
Locke: "Eu sei como você pode conseguir o que quer: precisa ter só uma coisa 
em vista;  nunca  deixe  que  seus  olhos  se  desviem para  a  direita  ou  para  a 
esquerda, para cima ou para baixo. E não olhe para trás, pois pode ser fatal." 
Jesus nos adverte: "Ninguém pode servir a dois senhores, pois assim ou odiará 
um e amará o outro ou se dedicará a um e desprezará o outro" (Mateus 6:24). 
Quando se serve a dois senhores, precisa-se mentir a um deles.

George Bernard Shaw escreveu: "Dê a um homem saúde e uma direção 
para seguir e ele jamais terá que parar para se preocupar se está ou não feliz." 
Todos sabemos que Walt Disney foi  muito bem-sucedido.  Quem sabe a chave 
para o seu sucesso não esteja em sua própria confissão: "Amo o Mickey Mouse 
mais do que a qualquer mulher que já tenha conhecido." Isso é o que significa 
concentrar-se na prioridade!

Vic Braden afirmou: "Os perdedores são muito dispersivos. Os campeões 
se orgulham em ganhar dos mesmos velhos vencedores de sempre." Reflita no 
que disse George Robson depois de ganhar a corrida  Indianápolis  500: "Tudo o 
que tive que fazer foi continuar virando à esquerda."

Creio que a felicidade só é encontrada quando se vai a algum lugar por 
inteiro, em uma só direção, sem arrependimento e sem reservas. Dedique-se ao 
que você faz enquanto o está fazendo. Quanto mais complicado você for, mais 
ineficaz será.

Mark Twain ponderou: "Eis o que o tolo diz: 'Não ponha todos os vossos 
ovos  em uma única  cesta'  — o  que não passa de uma forma de  expressar: 
'Disperse o seu dinheiro e a sua atenção'. O sábio, porém, afirma: 'Ponha todos 



os seus ovos em uma única cesta e, então, vigie esta cesta.'" A maneira mais 
rápida de fazer muitas coisas é fazer uma coisa de cada vez. Os únicos que serão 
lembrados são os que fizeram uma só coisa excepcionalmente bem. Não faça 
como aquele que disse: "Estou concentrado só que em outra coisa."

1 9 ª  M E N S A G E M

TENHA  A  CORAGEM  DE  VIVER .  DESISTIR  É 
FÁCIL  PARA  QUALQUER  UM

"O  mundo  sempre  lhe  dará  a  oportunidade  de  desistir,  entretanto, 
somente  o  mundo  chamaria  'desistir'  de  'oportunidade'"  (Clint  Brown).  Em 
tempos de provação, muitos acabam reprovados por terem desistido. Um dos 
mais poderosos princípios do sucesso já divulgados á Jamais desista!

Como escritor,  já  tive  o  privilégio  de  dar  muitos  autógrafos  em meus 
livros. Gosto de escrever frases motivadoras em cada um deles antes de assinar 
meu nome. Uma das mais comuns é Nunca desista! Joel Budd ressaltou: "Não é o 
fim alguém dizer que é o fim, a menos que  você  mesmo diga que é." Richard 
Nixon observou: "Um homem não está acabado quando sofre uma derrota mas 
sim quando desiste."

Nada nem ninguém pode mantê-lo caído a menos que você decida não se 
levantar mais. H.E. Jansen comentou: "Vencedor é o que foi declarado derrotado 
várias vezes, mas não deu ouvidos ao juiz." Descubra uma maneira de colocar-se 
positivamente, e não o contrário. Um preguiçoso sempre e julgado pelo que deixa 
de fazer. A escolha entre desistir ou prosseguir é um momento decisivo em sua 
vida.  Não  se  pode  fazer  o  relógio  retroceder,  mas  pode-se  dar  corda  nele 
novamente.

Há pouco tempo, tive o privilégio de encontrar Peter Lowe, fundador de 
um  seminário  de  grande  sucesso,  chamado  Success  Seminan.  Enquanto 
conversávamos, ele comentou: "O traço mais comum que encontrei em todas as 
pessoas bem-sucedidas é o fato de que elas venceram a tentação de desistir." 
Uma das melhores formas de dar uma chance ao que você possui de melhor é se 
levantar quando for a nocaute.

A grande maioria das pessoas pára mais rapidamente do que começa. Em 
vez de parar, siga esse provérbio inglês:  "Não caia antes de ser empurrado." 
Margaret Thatcher compreendia o princípio de não desistir quando aconselhou: 
"Pode ser que você tenha que enfrentar uma batalha mais de uma vez antes que 
venha  a  vencê-la."  David  Zucker  acrescenta:  "'Desista  agora!  Você  nunca 
conseguirá.'  Caso  desconsidere  esse  conselho,  já  estará  a  meio  caminho  do 
sucesso."

"Não  posso!"  é  a  conclusão  dos  tolos.  Ouça  Clare  Booth  Luce:  "Não 
existem  situações  sem  esperança;  o  que  há  são  homens  que  perderam  a 
esperança nelas." O almirante Chester Nimitz ressaltou: "Deus me concedeu a 
coragem  de  não  desistir  do  que  considero  correto  mesmo  que  eu  já  tenha 
perdido  a  esperança."  Desistir  é  a  maior  de  todas  as  tragédias.  O  famoso 
boxeador Archie More refletiu: "Se eu não sair das cordas, perderei a luta."



A escolha é simples: ou você se levanta e passam a contar com você, ou 
permanece no chão até ser declarado vencido. A derrota nunca chega enquanto 
não for admitida. O seu sucesso será medido pela sua disposição em prosseguir 
tentando.

2 0 ª  M E N S A G E M

QUEM  SORRI ,  DURA  MAIS

Existe uma plástica para o rosto que você pode operar por si mesmo, e 
que garante melhorar a sua aparência: ela se chama sorriso. Rir é como trocar as 
fraldas  de  um  bebê  —  não  resolve  um  problema  de  forma  permanente, 
entretanto torna a situação mais aceitável por um certo tempo- Anime-se! Os 
dentistas são os únicos de quem se espera que olhem dentro de sua boca, do 
alto para baixo. Como salientou Robert Frost: "A felicidade compensa na altura o 
que está faltando no comprimento." Abraham Lincoln comentou: "A maioria das 
pessoas é tão feliz quanto se dispõe interiormente a ser." O pior dia que alguém 
pode ter é o dia em que não riu.

O otimista ri para esquecer; o pessimista se esquece de rir. Você pode 
muito bem rir de si mesmo de vez em quando — todo mundo faz isso. O único 
remédio que não requer prescrição, não possui sabor desagradável e é gratuito é 
dar risadas.

Um sorriso é uma curva que nos ajuda a ver as coisas retas. Um sorriso é 
um arremesso  em curva  que  você  lança  em direção  a  outra  pessoa;  e  que 
sempre acerta o alvo. Ele possui um longo alcance, mas é você que tem que 
fazer  o primeiro movimento.  Seu mundo brilhará mais através de um sorriso. 
Portanto, sorria sempre e dê um descanso à sua expressão carrancuda.

Henry Ward Beecher declarou: "Uma pessoa sem senso de humor é como 
uma  carroça  sem molas:  dá  solavancos  com qualquer  pedrinha  na  estrada." 
Guarde em seu coração o que disse Mosche Wadocks: "O senso de humor faz 
com que você não preste atenção ao desagradável,  tolere o  que o aborrece, 
supere o inesperado e sorria junto ao insuportável." O seu dia seguirá o mesmo 
sentido que os cantos de sua boca indicarem.

Creio que sempre que você sorri, e ainda mais quando dá risadas, você 
acrescenta algo à sua vida. Janet Layne afirmou: "De todas as coisas que você 
veste,  sua  expressão é  a  mais  importante."  O livro  de Provérbios  ensina:  "O 
coração bem disposto é remédio eficiente" (17:22). Uma boa risada é o melhor 
remédio, mesmo quando não se está doente.

"O mundo é como um espelho; olhe emburrado e ele retribuirá de igual 
modo. Sorria e ele também irá sorrir" (Herbert Samuel). A alegria é contagiante, 
entretanto,  parece  que  alguns  camaradas  foram  vacinados  contra  essa 
"infecção". O problema em ser um resmungão é ter de fazer novos amigos a 
cada mês. Todos que esperam receber felicidade precisam transmitir felicidade. 
Você não tem o direito de consumi-la sem que a produza.

As rodas do progresso não são giradas por encrenqueiros. Como diz Tom 
Walsh: "A cada minuto em que você vira a sua boca para baixo, perde sessenta 
segundos de felicidade." Paul Bourge escreveu: "A infelicidade indica uma forma 



errada de se pensar, exatamente como uma saúde debilitada indica uma dieta 
não recomendável." É praticamente impossível que alguém sorria no seu exterior 
sem que se sinta melhor interiormente. Se você pode rir de algo, pode viver com 
esse algo.

Era apenas um radiante sorriso, Mas a 
escuridão da noite afugentou. Embora 
custasse tão pouco para ser dividido, Fez com 
que valesse a pena viver aquele dia



PA RT E  2

O L H A N D O  PA RA  FO RA

2 1 ª  M E N S A G E M

A REGRA  DE  OURO  NÃO  SERVE  PARA  NADA 
SE  VOCÊ  NÃO  PERCEBER  QUE  ELA  DEPENDE 

DE  VOCÊ

D R .  F R A N K  C R A N E

Algo maravilhoso que alguém pode realizar  por seu Pai  celestial  é  ser 
bondoso com os filhos dele. Um dos maiores privilégios que temos na vida é o de 
servir  aos  outros.  Albert  Schweitzer  declarou;  "As  únicas  pessoas  realmente 
felizes que você conseguirá encontrar são as que buscaram e encontraram uma 
maneira de servir." Pierre de Chartin fez o seguinte comentário: "Não existe nada 
que nos satisfaça mais na vida do que a nossa capacidade de dar boa parte de 
nós mesmos aos outros." O livro de Provérbios aconselha:  "Quem despreza o 
próximo  comete  pecado,  mas  como  é  feliz  quem  trata  com  bondade  os 
necessitados!"  Siga  o  conselho  de  Carl  Reilland:  "Você  será  feliz  na  mesma 
proporção em que tiver sido útil."

Busque o lado bom das pessoas e lembre-se de que eles terão que fazer o 
mesmo em relação a você. Em seguida, faça alguma coisa para ajudá-las.  Se 
deseja estar na frente, seja uma ponte e não um muro. Ame as outras pessoas 
mais do que elas merecem. Cada ser humano nos apresenta uma oportunidade 
de servirmos. Todos necessitam da ajuda de todos.

John  Andrew  Holmes  afirmou:  "A  população  de  todo  o  universo,  com 
apenas uma exceção, você,  se compõe de outros."Na maior parte das vezes, 
esperamos que os outros pratiquem a regra de ouro — que ensina que devemos 
tratar os outros como queremos que nos tratem. Ela pode ser antiga, mas ainda 
não foi suficientemente usada a ponto de parecer gasta. Sempre que tratamos os 
outros  como  pessoas  de  segunda  classe,  estamos  cometendo  um  erro  de 
primeira.

Não se pode ajudar aos outros sem que se ajude a si mesmo. A bondade é 
uma das coisas mais difíceis  de se praticar porque em geral  ela retorna para 
quem  a  ofereceu.  Quem  semeia  a  bondade  usufrui  uma  colheita  eterna. 



Concordo  com  as  seguintes  palavras  de  Henry  Drummond:  "Me  pergunto  o 
porquê  de  não  sermos  mais  gentis  uns  com os  outros  (...)  sabendo  o  quão 
necessário isto é para o mundo! Como é fácil agir desse modo!"

Você quer melhorar sua relação com os outros? Seja um pouco mais gentil 
do que o necessário. Uma boa forma de se esquecer de seus próprios problemas 
é ajudar os outros a saírem dos seus. Quando você divide algo, em vez de perder 
algo você acrescenta ainda mais à sua vida.

Theodore Spear refletiu:  "Não podemos alimentar grandes expectativas 
conosco  em relação  a  quanto  nos  damos  aos  outros."  Quanto  mais  alto  um 
bambu,  menos  ele  se  curva.  Como pronunciou  Martin  Luther  King  Jr.:  "Todos 
podem ser grandes... porque todos podem servir." Quando você anda segundo o 
fruto do Espírito, outros podem saboreá-lo. Harry Fosdick pronunciou: "Uma das 
coisas mais maravilhosas já ditas sobre a terra foi a declaração de Jesus: 'O maior 
entre  vocês  deverá  ser  servo.'  Absolutamente  ninguém poce ser  considerado 
verdadeiramente grande, um século depois de sua partida, exceto aqueles que 
foram servos de todos."

Demonstraram-te um ato de bondade? Passe à 
frente!
Não foi apenas para a tua felicidade, 
Passe à frente!
Que através dos anos possa ser espalhada, 
Para que outras lágrimas sejam enxugadas, 
Até que nos céus a bondade seja coroada 
Passe à frente!
Henry Burton

2 2 ª  M E N S A G E M

UM  VERDADEIRO  AMIGO  É  O  MAIOR  BEM 
QUE  SE  PODE  TER

Diga-me quem são os seus amigos e eu lhe direi quem você é. Quanto 
menos você se associa a certas pessoas, mais a sua vida melhora. Se você andar 
com os lobos, aprenderá a uivar.  Entretanto, se você se associar a águias irá 
aprender  a  voar  a  grandes  alturas.  A verdade  mais  simples  da  vida  — e no 
entanto verdadeira — e a de que você se torna como aqueles com quem se 
associa na intimidade, para o bem ou para o mal. Quase todas as nossas maiores 
aflições surgem de nossos relacionamentos com as pessoas erradas. "Mantenha-
se longe da influência daqueles que só querem levá-lo de mal a pior" (E.K. Piper).

Sempre  que  você  tolerar  a  mediocridade  dos  outros,  a  sua  própria 
aumentará.  Nossa  oração  deveria  ser:  "Senhor,  livra-me  das  pessoas  que  só 
sabem falar de doenças e de fracassos, mas concede-me, Senhor, a companhia 
daqueles que pensam em ser bem-sucedidos e que se encontram dispostos a 
trabalhar por isso." Isso é confirmado por um legítimo ditado búlgaro: "Se você 



dá dois passos à frente e um para trás, isso se deve ao fato de que você se 
associou a pessoas erradas na vida." Se um vagabundo não o incomoda, você 
mesmo já se tornou, de algum modo, um tipo de vagabundo. Uma característica 
importante  das  pessoas  bem-sucedidas  é  a  sua  impaciência  diante  do 
pensamento negativo e das pessoas que se comportam negativamente.

Roberts  Liardon  sugeriu:  "Para  cada  obstáculo  que  enfrentamos,  Deus 
providenciou um trecho da Escritura como solução." Mike Murdock declarou: "Se 
Deus 'afofasse' cada uma de suas quedas, você não conseguiria crescer." Em vez 
disso, não permita que os seus problemas assumam o controle; assuma-o você. 
O problema que tiver  de enfrentar será somente uma oportunidade para que 
você faça o seu melhor. Na realidade, o conflito é benéfico quando se anda com 
Deus.

Qual  a  melhor  atitude  para  termos  diante  das  dificuldades?  William 
Boetcker responde: "As dificuldades e as lutas atuais são o melhor preço a pagar 
para  alcançarmos  a  vitória  de  amanhã."  Lou  Holtz  nos  faz  lembrar:  "A 
adversidade é outra maneira de se medir a grandeza de um indivíduo. Jamais 
enfrentei uma crise que não tenha me deixado mais forte."

Quando  você  encontrar  obstáculos,  descobrirá  coisas  a  seu  próprio 
respeito de que nunca tomara conhecimento verdadeiramente. Os desafios nos 
alargam — fazem-nos ultrapassar o padrão. Martin Luther King Jr. pronunciou: "A 
principal  medida  de  um homem não  é  onde  ele  se  encontra  em tempos  de 
conforto ou onde mais lhe convém, mas onde se encontra em tempos de desafios 
e de controvérsias." Transformar um obstáculo em vantagem é o primeiro passo 
necessário para se alcançar a vitória.

Deus  nos  promete  uma  aterrissagem  segura,  mas  não  uma  viagem 
tranqüila. A vida é tão incerta quanto o esguicho de um limão. Reflita sobre o que 
Sydney Harris relatou: "Sempre que ouço alguém dizer que 'a vida é dura', sou 
tentado a perguntar: 'Comparada a quê?'" De qualquer forma temos de encarar 
os nossos problemas. Por maior que seja a velocidade com que possamos fugir, 
não  podemos  nos  livrar  de  todos  eles.  Pelo  contrário,  deveríamos  seguir  o 
exemplo de Stan Musial,  o famoso jogador de beisebol,  eternizado no Hall  da 
Fama. Quando comentou sobre como rebater uma bola na qual cuspiram, ele 
disse: "Vou simplesmente acertar o lado seco da bola." Charles Kettering sugeriu: 
"Ninguém jamais teria cruzado o oceano se fosse possível sair do navio durante a 
tempestade." O desjejum dos campeões não é café com pão, e sim uma dose de 
obstáculos.

(Mensagens 23 e 24  faltando)



2 5 ª  M E N S A G E M

GUA RDE  SEU  MA U  HUMOR  PARA  SI ; 
NINGUÉM  MAIS  O  DESEJA

Não pule de raiva a menos que você esteja preparado para sofrer uma 
dura queda. A raiva está sempre muito próxima do perigo. Aqueles que estão 
sempre perdendo o controle são deixados em geral às escuras. Se você perder a 
sua cabeça, como poderá usá-la?

Um ditado filipino aconselha: "Adie a ira de hoje para amanhã" (a seguir 
continue aplicando essa mesma regra depois de amanhã, e assim por diante). 
Quando estiver aborrecido, aprenda uma lição com a ciência moderna:  sempre 
faça uma contagem regressiva antes da detonação. Sêneca certa vez brincou: "O 
melhor remédio para a raiva é o tempo." O livro de Provérbios aconselha: "Melhor 
é o homem paciente do que o guerreiro; mais vale controlar o seu espírito do que 
conquistar uma cidade"  (16:32). Soltar fogo pelas ventas só serve para poluir 
ainda  mais  o  ambiente.  Não  se  chega  ao  topo  estando  sempre  a  ponto  de 
explodir.

Um dos piores frutos da ira é a vingança. Nenhuma das paixões humanas 
cumpre menos as suas promessas do que a vingança. As brigas que mais se 
prolongam no mundo são as que dizem respeito aos que procuram ficar quites 
com outras pessoas.

Em lugar  de  se  vingar,  considere  o  que  a  Bíblia  ensina;  "'Minha  é  a 
vingança; eu retribuirei', diz o Senhor. Ao contrário: 'Se o seu inimigo tiver fome, 
dê-lhe de comer; se tiver sede, dê-lhe de beber. Fazendo isso, você amontoará 
brasas  vivas  sobre  a  cabeça  dele'."  (Romanos  12:19b-20).  Francis  Bacon 
acrescenta: "Ao procurar se vingar, um homem pode no máximo ficar quite com 
seus inimigos; mas, ao superar o seu desejo por vingança, ele se faz superior."

O tempo que se gasta tentando ficar quite pode ser mais bem investido 
se procurarmos nos colocar à frente. A vingança é como morder um cachorro 
porque  ele  mordeu  você.  Quando  se  procura  ficar  quite,  acaba-se  sempre 
metendo os pés pelas mãos. "A vingança é um prato que se come frio" (antigo 
provérbio inglês).

Marco Antônio considerou: "Reflita como você acaba sofrendo muito mais 
com a sua ira e com a sua aflição do que com as próprias razões para estar irado 
e  aflito."  David  Hume  declarou:  "Feliz  é  aquele  cujas  circunstâncias  são 
adequadas ao seu temperamento, mas distingue-se em excelência aquele cujo 
temperamento pode ser adequado a quaisquer circunstâncias." A ira é como um 
bumerangue, que com toda a certeza baterá mais forte ao retornar sobre você 
depois de lançado contra qualquer coisa ou pessoa.



2 6 ª  M E N S A G E M

QUA NDO  VOCÊ  DEIXA  UMA  MARC A  EM  SUA 
VIDA ,  VOCÊ  SEMPRE  ATRAIRÁ  QUEM 

QUEIRA  APAGÁ-LA

Para ser bem-sucedido na vida, você precisa superar os muitos esforços 
feitos por outros, no intuito de derrubá-lo. A maneira que você escolherá para 
reagir às críticas é uma das decisões mais importantes que precisa tomar.

O  primeiro e grande mandamento com respeito às críticas é: não deixe 
que elas o assustem. Charles Dodgson afirmou: "Se você limitar sua vida a ações 
onde  ninguém possa  encontrar  erro  algum,  realizará  muito  pouco."  Nada  de 
importante já foi  realizado sem controvérsia ou críticas. Quando você permite 
que os discursos dos outros o interrompam, eles o farão.

Christopher  Morley  concluiu  que:  "Na  verdade,  um crítico  é  como um 
gongo que soa em um cruzamento ferroviário sinalizando de modo estridente e 
em vão enquanto passa o trem." Muitas idéias excelentes se perderam porque os 
seus autores não puderam suportar as críticas e acabaram desistindo. Um crítico 
é apenas alguém que encontra um erro sem uma certidão de busca. Uma das 
coisas mais fáceis de se encontrar são erros. "As pessoas mais insignificantes são 
as  mais  aptas  a  demonstrar  desdém por  outras.  Elas  estão resguardadas  de 
qualquer retaliação e não possuem esperança alguma de crescer com base em 
seu próprio valor, senão tão-somente por desvalorizar o de seu próximo" (William 
Hazlitt). Os críticos não esperam somente pelo pior, mas fazem o pior de tudo o 
que acontece.

Dennis Wholey alertou: "Esperar que o mundo o trate com justiça porque 
você é uma boa pessoa é o mesmo que esperar que um touro não o ataque 
porque você é vegetariano." Concordo com as seguintes palavras de Fred Allen: 
"Se críticas tivessem algum poder real para ferir,  não existiriam mais pessoas 
más." Lembre-se disso diante de um crítico: quem está sempre dando chutes nos 
outros dificilmente consegue se manter sobre seus próprios pés. Grandes mentes 
debatem  idéias,  boas  mentes  debatem  eventos,  mentes  pequenas  debatem 
sobre os outros.

A Bíblia ordena que nos multipliquemos; no entanto, a maioria dos críticos 
prefere dividir. Não dê espaço para se tornar um crítico. Jesus nos adverte: "Não 
julguem, para não serem julgados" (Mateus 7:1). Sempre se faz uma tempestade 
em um copo d'água quando se atira lama nos outros. Nenhuma lama pode sujá-
lo, exceto a que você atira nos outros. As mãos de quem atira lama estão sempre 
sujas.

Você  não  pode  abrir  caminho  para  o  sucesso  com  comentários 
sarcásticos. Nunca ascenderá se estiver sempre colocando alguém para baixo. 
Tillotson expressou uma grande verdade: "Não existe caminho mais certo para 
que um homem venha a ser questionado sobre a sua dignidade do que por se 
empenhar em depreciar a dignidade de outro homem." Henry Ford comentou: 
"Os homens e os automóveis se parecem muito: alguns chegam rapidamente em 
casa com uma só arrancada colina acima. Outros só rodam suavemente quando 



em rota descendente. Quando se ouve um deles fazendo barulho constante é um 
sinal certo de que alguma coisa está errada sob o capô."

Lembre-se disso: se você temer as críticas, morrerá sem ter feito nada. Se 
quiser um lugar ao sol, precisa esperar por algumas bolhas e areia em seu rosto. 
As críticas são como elogios quando você sabe que está fazendo o que é certo.

2 7 ª  M E N S A G E M

SE  A  INVEJA  TIVESSE  UM  FORMATO ,  SERIA 
O  DE  UM  BUMERANGUE

Entre todas as características existentes, a inveja é a mais ridícula, pois 
não se pode obter qualquer vantagem a partir dela. Um famoso e antigo ditado 
afirma: "Sempre que comparamos o que queremos com o que temos, ficamos 
infelizes. Em vez disso, compare o que você merece com o que tem e descobrirá 
a felicidade." Não é tentar "manter-se à altura de alguém" o que nos causa tanto 
problema, e sim tentar ultrapassá-los. "A única competição digna de um sábio é a 
realizada contra si mesmo", observou Washington Allston. Nada o distancia mais 
rapidamente de seus objetivos  do que tentar se manter  à altura de quem já 
chegou lá.

Se  a  inveja  fosse  uma  doença,  todos  estariam  contaminados.  Francis 
Bacon afirmou: "A inveja não tem feriados nem tira folga." A inveja que procura 
nos comparar a outros é uma tolice. "Quando eles se medem e se comparam 
consigo mesmos, agem sem entendimento" (2 Coríntios 10:12b).

"Não julguem para que vocês não sejam julgados" (Mateus 7:1). A inveja é 
uma das formas mais sutis de se julgar os outros.  Richard Evans pronunciou: 
"Que nunca deixemos as coisas que não podemos ter ou as que não temos nos 
impedirem de usufruir as coisas que temos e as que podemos ter." O que nos faz 
ficar insatisfeitos com a nossa condição pessoal é a crença absurda de que os 
outros estão muito mais felizes do que nós. 

2 8 ª  M E N S A G E M

TENHA . . .
Tenha paz suficiente para ultrapassar toda a compreensão.
Tenha esperança a ponto de manter o coração repleto de expectativas.
Tenha força bastante para combater e superar os obstáculos.
Tenha o compromisso necessário para não desistir antes da hora.



Tenha fé suficiente para agradar a Deus. Tenha alegria suficiente para desfrutar a 
vida em todos os seus aspectos.

Tenha a devida paciência para que a fé complete a sua obra em você.
Tenha amor bastante para repartir  com os que menos merecem e que 

mais necessitam.
Tenha a concentração que se requer para dizer não a muitas boas idéias.
Tenha a capacidade de perdoar a ponto de nunca deixar  que o sol  se 

ponha sobre a sua ira.
Tenha a honestidade necessária para nunca ter que se lembrar do que 

disse antes.
Tenha caráter suficiente para fazer à plena luz o que faria no escuro.
Tenha gratidão o bastante para dizer "obrigado" pelas pequenas coisas.
Tenha o propósito que se requer para saber o  porquê,  e não apenas o 

como.
Tenha  a  perseverança  necessária  para  terminar  a  corrida  que  lhe  foi 

proposta.
Tenha sabedoria suficiente para temer a Deus e obedecê-lo.
Tenha responsabilidade suficiente para ser a pessoa mais confiável que 

você conhece.
Tenha confiança suficiente para saber que você e Deus constituem uma 

maioria.
Tenha a bondade requerida para compartilhar o que possui e o que é com 

outras pessoas.
Tenha a misericórdia suficiente para perdoar e esquecer.
Tenha a piedade necessária para fazer as coisas certas com regularidade.
Tenha  a  coragem que  se  requer  para  enfrentar  e  lutar  contra  toda  a 

oposição ao que sabe ser certo.
Tenha  o  otimismo  necessário  para  saber  que  os  planos  de  Deus  são 

abençoados.
Tenha a confiança necessária para saber que Deus guiará os seus passos.
Tenha a expectativa necessária para buscar por milagres todos os dias.
Tenha o entusiasmo necessário para demonstrar que Deus está em você.
Tenha a obediência requerida para fazer o que é certo sem pensar duas 

vezes.
Tenha direção a ponto de saber aonde e quando ir.
Tenha conhecimento bastante para que a sua mente esteja sempre se 

renovando.
Tenha  a  credibilidade  requerida  para  que  os  outros  queiram trabalhar 

junto com você.
Tenha a generosidade necessária para dar antes que lhe peçam.
Tenha  suficiente  compaixão  para  se  deixar  comover  diante  da 

necessidade dos outros.
Tenha a lealdade necessária para se comprometer com os outros.
Tenha a dependência que se requer para saber que você necessita de 

Deus.
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ATÉ  MESMO  OS  SELOS  POSTAIS  SÃO 
INÚTEIS  QUANDO  GRUDAM  EM  SI  MESMOS

Se tudo o que você quer e cuidar de si mesmo, cuidado! Wesley Huber 
afirmou:  "Não  existe  nada  tão  morto  quanto  um  egoísta  —  uma  pessoa 
empinada, que acredita ter-se feito sozinha, que se avalia por si mesma e ainda 
fica  satisfeita  com  o  resultado."  A  sua  palavra  favorita  é  "Eu"?  Preste  bem 
atenção:  "A  essência  do  pecado  é  "Eu",  não  importa  com  que  verbo  o 
conjuguemos"  (Ed  Cole).  O orgulho  só  tem uma  razão  para  nos  elevar:  nos 
derrubar logo em seguida. Norman Vincent Peale observou: "O homem que vive 
para si próprio é um fracassado. Mesmo que adquira grandes riquezas, poder e 
posição social,  ainda assim é um fracassado."  A presunção faz  com que nos 
tornemos tolos. O livro de Proverbios nos lembra: "Você conhece alguém que se 
julga sábio? Há mais esperança para o insensato do que para ele" (Provérbios 
26:12). Aquele que acredita em nada mais além de si mesmo vive em um mundo 
muito pequeno. A melhor maneira de se alcançar a felicidade é esquecendo-se 
de si  mesmo e se concentrando nos outros. Como constatou Henry Courtney: 
"Quanto  mais  convencido  for  um  homem,  mais  fácil  será  substituí-lo."  Uma 
pessoa vaidosa em excesso sempre demonstra sua falta de maturidade.

"As maiores lentes de aumento do mundo são os olhos do próprio homem 
quando estão se admirando" (Alexander Pope).

A altivez  é a única doença que faz com que o paciente se sinta bem 
enquanto todos à sua volta se sentem mal. Ele floresce, e no entanto não dá 
frutos. Aqueles que entoam elogios a si mesmos, raramente recebem um pedido 
de bis. Como alertou Charles Elliot: "Não pense demais sobre si mesmo. Procure 
cultivar o hábito de pensar nos outros e isso lhe trará recompensas. O egoísmo 
sempre traz a sua própria vingança."

Enquanto fica admirando suas próprias realizações, o arrogante em geral 
se  afasta  de Deus,  por  não conseguir  enxergar  o  que ele  está fazendo.  Rick 
Renner aconselhou: "Não perca de vista o plano de Deus por se perder em si 
mesmo."

Quando  você  se  sentir  importante,  a  melhor  coisa  a  fazer  é  descer 
imediatamente do seu pedestal.  Você não pode progredir  dando tapinhas nas 
próprias  costas.  "E  muito  bom acreditarmos em nós  mesmos,  entretanto não 
devemos  nos  deixar  convencer  de  modo  tão  fácil",  declarou  Burton  Hillis.  O 
melhor amigo de um egoísta é ele próprio. O melhor para as pessoas que estão 
profundamente apaixonadas por si mesmas é que se divorciem. Aquele que só) 
trabalha por si e para si mesmo tem uma grande probabilidade de se corromper 
por sua própria companhia.

Já observei que às pessoas que se vangloriam de se terem feito por si 
mesmas em geral lhes faltam algumas coisas. E fácil reconhecer alguém que se 
gaba  de  ter-se  feito  sozinho:  é  extremamente  vaidoso  e  os  seus  braços  são 
enormes para que possam dar tapinhas de aprovação nas próprias costas. Uma 
pessoa  convencida  nunca  chega  a  lugar  algum,  porque  sempre  acha  que  já 
chegou lá. Troque a sua palavra favorita de "Eu" para "Você".
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RESSENTIMENTO  É  O  FARDO  MAIS  PESADO 
QUE  ALGUÉM  PODE  CAR REGAR

O perdão é a chave para a paz pessoal. Ele nos isenta e produz uma nova 
liberdade. Todos precisamos dizer a coisa certa depois de termos feito a coisa 
errada. Lawrence Sterne expressou: "Somente os bravos sabem perdoar...  Um 
covarde nunca perdoa; não é de sua natureza." Josiah Bailey acrescenta: "É um 
fato que aqueles que mais perdoam serão mais perdoados."

Um dos segredos de uma vida longa e frutífera é perdoar tudo, de todos, 
toda a noite antes de ir para a cama.

Perdoar aqueles que o ofenderam é a chave para a paz interior. Peter Von 
Winter  ponderou:  "Punir  é humano,  mas perdoar  é divino."  Quando você fica 
muito  aborrecido,  acaba  perdendo  o  equilíbrio;  se  você  parar  de  nutrir  um 
ressentimento, ele se dissipará. Não é necessário um médico para nos dizer que 
é melhor  acabar com um ressentimento do que alimentá-lo.  O perdão é algo 
engraçado — aquece o coração e esfria a chateação.

E muito melhor perdoar e esquecer, do que odiar e lembrar. Josh Billings 
afirmou:  "Não existe  vingança tão completa  quanto o perdão."  Richard Nixon 
declarou: "Quem o odeia não poce vencer, a menos que você também o odeie e 
desse modo se auto-destrua". A falta de perdão bloqueia as bênçãos; o perdão as 
libera. Por que algumas orações não são respondidas? 

As pessoas que constroem o futuro são aquelas que sabem que maiores 
coisas ainda estão por vir, e que elas mesmas contribuirão para que venham. 
Suas mentes são iluminadas pelo resplandecente sol da esperança. Nunca param 
para duvidar de algo. Não têm tempo para isso."

Envolva-se em algo maior do que você. Deus ainda não teve ninguém 
qualificado trabalhando para ele. "Somos o fio, Deus é a corrente de energia. 
Nossa única capacidade é a de deixar a corrente passar por meio de nós" (Carlo 
Carretto). Seja a mente por meio da qual Cristo pensa, o coração por meio do 
qual ele ama, a voz pela qual ele fala, e as mãos pelas quais Cristo ajuda.

Se você quer realmente defender aquilo em que acredita, viva de acordo. 
Dorothea Brand declarou: "Tudo o que é preciso para se quebrar o encanto da 
inércia e da frustração é isto: aja como se fosse impossível fracassar." Saia de 
uma atitude que atrai o fracasso para uma que o fará ser bem-sucedido. Guarde 
esta  fórmula:  aja  sempre  como se  fosse  impossível  falhar.  Uma das  maiores 
satisfações que você pode ter é a de fazer aquilo que dizem que não pode ser 
feito.

(Mensagem 31 faltando)
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NÃO  HÁ  FUTU RO  NO  PASSADO

Se olhar demais  para trás,  logo estará andando naquela  direção.  Mike 
Murdock aconselhou: "Pare de olhar para onde esteve e comece a olhar para 
onde pode estar." O seu destino e chamado na vida é sempre para frente, nunca 
para  trás.  Katherine  Mansfield  sugeriu:  "Tenha  como regra  de  vida  jamais  se 
lamentar  e  nunca  olhe  para  trás.  Lamentar-se  é  um  terrível  desperdício  de 
energia que nada pode produzir  de bom. Só e bom para que nos afundemos 
ainda mais."

Considere as palavras do apóstolo Paulo: "Esquecendo-me das coisas que 
ficaram para trás e avançando para as que estão adiante, prossigo para o alvo a 
fim  de  ganhar  o  prêmio  do  chamado  celestial  de  Deus  em  Cristo  Jesus" 
(Filipenses 3:13-14). Existe uma propensão maior para cometermos erros quando 
agimos  com  base  apenas  em  experiências  passadas.  Não  podemos  ter 
pensamentos  alegres  acerca  do  futuro  enquanto  alimentamos as  tristezas  do 
passado.

Certa vez,  um fazendeiro contou que a sua mula tinha sempre um pé 
atrás quanto a seguir em frente — isso é verdade com relação a muitas pessoas 
hoje  em  dia.  Você  mantém  um  pé  atrás  quando  precisa  avançar?  Como 
mencionou Phillip Raskin: "Aquele que desperdiça o hoje lamentando o ontem 
desperdiçará  o  amanhã  lamentando  o  hoje."  Deixe  os  "bons  tempos" 
definitivamente para trás.

O passado sempre será o que já foi um dia. Pare de tentar mudá-lo. O seu 
futuro contém muito mais felicidade do que qualquer passado de que você possa 
se lembrar. Creia que o melhor ainda está por vir.

"Ninguém é tão rico a ponto de poder comprar seu passado de volta", 
declarou Oscar Wilde. Pense sobre o que comentou W. R. Ing: "Os eventos do 
passado  podem,  com  certa  dificuldade,  ser  classificados  entre  os  que 
provavelmente nunca ocorreram, e os que não importam." Quanto mais se olha 
para trás, menos se avança. Thomas Jefferson estava certo ao proferir: "Gosto 
mais dos sonhos sobre o futuro do que da História." Muitos que "já se foram" 
vivem da reputação de sua reputação.

Hubert Humphrey pronunciou: "Acredite-me: os bons tempos nunca foram 
assim tão bons. Os verdadeiros bons tempos são hoje, e tempos melhores ainda 
virão amanhã. Ainda não entoamos nossas melhores canções." Em geral, quando 
estamos deprimidos, estamos vivendo no passado. Quer conhecer um segredo da 
estagnação em sua vida? Quando vive no passado às custas do futuro você pára 
de crescer e começa a definhar. Repare no que aconselha Eclesiastes 7:10: "Não 
diga: 'Por que os dias do passado foram melhores que os de hoje?'. Pois não é 
sábio fazer esse tipo de pergunta."

Concordo com o conselho de Laura Palmer: "Não desperdice o presente 
lamentando o passado em vez de construir uma memória para o futuro." David 
McNally disse: "O seu passado não pode ser modificado, entretanto você pode 
mudar o seu futuro através de suas atitudes no presente." Nunca permita que o 



passado ocupe todo o seu presente. Satchel Paige falou uma verdade: "Não olhe 
para trás; pode ter alguma coisa se aproximando de você."

"Viver no passado é algo cansativo e solitário; olhar para trás pode dar 
torcicolo e levá-lo a esbarrar nas pessoas que estão no caminho contrário" (Edna 
Ferber). A primeira regra da felicidade é: evite pensar demais no passado. Não há 
nada tão distante quanto uma hora atrás. Charles Kettering acrescenta: "Você 
não  conseguirá  ter  um  futuro  melhor  se  ficar  o  tempo  todo  pensando  no 
passado." O seu passado jamais se igualará ao seu futuro.

3 3 ª  M E N S A G E M

UMA  VIAGEM  DE  DEZ  MIL  QUILÔMETROS 
COMEÇA  COM  UM  SIMPLES  TELEFONEMA

" C O N F U C I U S  B E L L "

Pequenos passos... que grande idéia! "Não tenha medo de dar o melhor 
de si ao que aparenta ser uma diminuta tarefa. Sempre que conquistamos uma 
dessas  pequeninas,  ficamos  muito  mais  fortes.  Se  você  fizer  bem as  tarefas 
menores, as grandes tenderão a se resolverem por si mesmas", aconselhou Dale 
Carnegie.  O  futuro chega uma hora de cada vez. Thomas Huxley observou:  "O 
degrau de uma escada não foi projetado para que se fique parado sobre ele, mas 
para possibilitar que se ponha o outro pé ainda mais acima."

Nunca desanime quando estiver  progredindo,  por menor ou mais lento 
que seja o avanço. Preocupe-se apenas quando estiver parado. Uma pessoa bem-
sucedida é a que faz tudo o que é capaz com tudo o que possui e no lugar onde 
está. "Anseio realizar uma grande e nobre tarefa, entretanto o meu maior dever é 
o de realizar as pequenas tarefas como se fossem grandes e nobres", exprimiu 
Helen Keller.

O sucesso aparece quando ousamos dar pequenos passos. Depois de ser 
fiel nos pequenos passos, você olhará para trás e dirá: "Ainda não cheguei onde 
quero estar, mas também já não estou mais onde estava antes." Julia Carney 
concluiu: "Gotículas de água e pequenos grãozinhos de areia formam um oceano 
tão  fundo  e  um mundo  tão aprazível."  O escritor  Louis  L'Amour  publicou:  "A 
vitória é conquistada não em quilômetros, mas em centímetros. Vença um pouco 
agora, defenda a sua posição e mais tarde vença muito mais." Deus muitas vezes 
nos dá um pouquinho a fim de saber o que faríamos com muito.

"Não existe maior erro do que o de quem não realizou nada só porque não 
poderia fazer nada além de um pouquinho" (Edmond Burke). Realizar pequenas 
boas  ações  tem mais  valor  do  que  planejar  grandes  ações.  "O  seu  começo 
parecerá modesto mas o seu futuro será de grande prosperidade" (Jó 8:7). Creio 
que Deus cuida na mesma medida das pequenas coisas em sua vida quanto das 
grandes coisas. Por quê? Porque ele sabe que, se você for fiel nas pequenas, as 
grandes se encarregarão de si mesmas.



O prêmio por se concluir com sucesso uma tarefa é a oportunidade de se 
realizar outra. R. Smith afirmou: "A maioria das coisas críticas da vida, que se 
tornam  o  ponto  de  partida  do  destino  humano,  é  composta  de  coisas 
pequeninas." Faça as coisas pequenas agora e grandes coisas surgirão pedindo 
para serem realizadas.

Uma  coisa  é  certa:  o  que  não  se  tenta  não  funciona.  A  coisa  mais 
importante é começar, mesmo quando o primeiro passo for o mais difícil. Vince 
Lombardi  acertou ao dizer:  "Polegadas fazem os campeões."  Dê um passinho 
agora mesmo. Não ignore as coisas pequeninas. A pipa voa por causa de sua 
rabiola.  São  as  pequenas  coisas  que  contam:  um  pino  de  segurança  pode 
carregar mais responsabilidade do que o presidente de um banco.

H. Storey comentou: "Confie no fato de que, se você é capaz de realizar 
bem uma pequena coisa, pode igualmente realizar uma grande." Pense no que 
afirmou Pat Robertson: "Não despreze o dia dos pequenos começos porque assim 
você poderá cometer todos os seus erros enquanto ainda estiver no anonimato." 
Valorize as pequenas coisas. Algum dia, quando olhar para trás, poderá perceber 
que,  na  verdade,  elas  eram as  verdadeiramente  grandes.  "De  uma  pequena 
fagulha podem surgir imensas labaredas", disse Dante. Lembre-se durante a sua 
ascensão: o maior cachorro já foi um filhotinho.

Não fazer nada é o trabalho mais cansativo do todo o mundo. Enquanto 
você não começa, as suas dificuldades não param. Procure lidar com todos os 
seus  problemas  agora  —  quanto  mais  você  espetar,  mais  difíceis  eles  se 
tornarão.  Os  procrastinadores  nunca  têm  pequenos  problemas  pois  sempre 
esperam até que eles cresçam.

No jogo da vida nada importa menos do que o placar no meio da partida. 
"O trágico na vida não é que o homem perca, mas que quase ganhe" (Haywood 
Broun). Não vá embora antes que o milagre aconteça! Robert Lewis Stevenson 
comentou: "Os santos são pecadores que seguiram em frente." A corrida não é 
sempre do mais veloz, mas de quem prossegue correndo. Algumas pessoas ficam 
esperando por tanto tempo que o futuro se vai antes que elas cheguem lá.

A maioria dos que ficam esperando que uma oportunidade caia do céu 
acaba sofrendo as conseqüências do mau tempo. O que ocorre aos que ficam 
sempre  esperando  raramente  é  o  que  esperavam.  O  trabalho  mais  difícil  do 
mundo é aquele que deveria ter sido feito ontem. Trabalho difícil em geral é o 
acúmulo de várias coisas fáceis que deveriam ter sido feitas na semana anterior.

Sir  Josiah Stamp declarou:  "É fácil  evitarmos nossas responsabilidades, 
entretanto não podemos evitar as conseqüências de as termos evitado." William 
James fez a seguinte reflexão: "Nada cansa tanto quanto a eterna protelação de 
uma tarefa inacabada." Quem adia o trabalho esperando até que a situação seja 
perfeita acaba não fazendo nada. Jimmy Lyons constatou: "O amanhã é o único 
dia do ano que interessa a um preguiçoso."

A Bíblia nada promete para o preguiçoso. "Um homem sem nada para 
fazer  acaba  se  desgastando  com atividades  muito  mais  extenuantes  do  que 
qualquer outra forma de trabalho. No entanto, sinto muito mais ainda por aquele 
que se esquiva de uma tarefa que sabe que precisa fazer. Ele é um vagabundo e, 
rapaz!, que surra ele leva de si mesmo!" (E.R. Collcord). Construa um futuro em 
lugar de apenas jogar o seu tempo fora.

(Mensagem 34 faltando)
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MUDE  DE . . .
Mude de estocado para recarregado.
Mude de fracassado para aprendizado.
Mude de lamentos pelo passado para sonhos quanto ao futuro.
Mude de frustrado para concentrado.
Mude de não enxergar Deus em nada para enxergar Deus em tudo.
Mude de preconceito para reconciliação.
Mude de ordinário para extraordinário.
Mude de ineficiente para eficaz.
Mude de malicioso para criterioso.
Mude de lamentador para vencedor.
Mude de morno para "pegando fogo".
Mude de segurança para oportunidade.
Mude de medo para fé.
Mude de resistência para acolhimento.
Mude de pensar em si mesmo para pensar nos outros.
Mude de reclamar para alcançar.
Mude de deixar-se levar para tomar um rumo.
Mude de ser um problema para ser uma resposta.
Mude de ficar tentando para se comprometer.
Mude de ser uma cópia para ser um original.
Mude de invejar os outros para servir aos outros.
Mude de ingratidão para ações de graças.
Mude de procurar os erros para perdoar.
Mude de criticar para elogiar.
Mude de arrumar desculpas para entrar em ação.
Mude de procrastinação para desenvolvimento.
Mude de hesitação para obediência.
Mude de se misturar para se destacar.
Mude de dividido para concentrado.
Mude de receptor para doador.
Mude de anseio para sabedoria.
Mude do mundo para a Palavra.
Mude de cheio de orgulho para cheio de Deus.



PA RT E  3

O L H A N D O  PA RA  C I M A
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NÃO  ESPERE  QUE  TODOS  OS  SINAIS  FIQUEM 
VERDES  PARA  SAIR  DE  CASA

J I M  S T O V A L L

Não faça nada que não requeira fé.  C.  C.  Lichtenberg afirmou: "Nunca 
assuma nada pelo que você não teria a coragem de pedir as bênçãos dos céus." 
Ed Cole, se referindo à fé, declarou: "Existem três níveis de conhecimento: Deus 
é por mim; Deus está comigo; e Deus está em mim." O Salmo 56:9 proclama: "Os 
meus inimigos retrocederão quando eu clamar por socorro. Com isso saberei que 
Deus está a meu favor." Acolha e reconheça apenas aqueles pensamentos que 
contribuem para que você seja bem-sucedido; aqueles que estão de acordo com 
a Palavra de Deus e com a sua vontade para a sua vida.

Wayne Gretsky pode ser considerado o maior jogador de hóquei no gelo 
da Historia. Quando perguntado sobre o seu segredo para se manter na liderança 
de gols no campeonato nacional de hóquei ano após ano, ele respondeu: "Eu 
patino em direção ao lugar em que o disco estará em seguida, e não pata onde 
ele  já  esteve."  Ouse  ir  mais  longe  do  que  pode  enxergar.  "Não  busque 
compreender para que possas crer,  mas creia para que possas compreender" 
(Santo Agostinho).

A maioria das pessoas espera pouco de Deus, pede pouco, recebe pouco, 
e  está  satisfeita  com pouco.  Sherwood  Eddie  afirmou:  "A  fé  não  é  procurar 
acreditar em algo independentemente de sua comprovação; a fé é ousar fazer 
algo independentemente das conseqüências." Creio com sinceridade que todos 
faríamos  muito  mais  caso  não  víssemos  quase  tudo,  mesmo  que  de  modo 
inconsciente, como sendo impossível.

Deus  concedeu  ao  homem  uma  postura  ereta,  para  que  pudesse 
examinar os céus e olhar para cima em sua direção. Nunca diga que as condições 
não  são  perfeitas,  pois  isso  sempre  o  limitará.  Se  esperar  até  as  condições 
estarem cem por cento, jamais obedecerá a Deus.  A Bíblia declara em Isaías 
1:19:  "se  vocês  estiverem dispostos a  obedecer,  comerão os  melhores  frutos 
desta terra."



Aqueles  que ousam, fazem;  os  que não ousam, não fazem nada.  Isak 
Dineson refletiu: "Deus fez o mundo redondo, para que não pudéssemos ver até 
onde vai a estrada."  Quem não ousa realizar nada não pode esperar receber 
nada. Você terá atingido a estagnação quando tudo o que fizer for ter cuidado. 
Algumas vezes é preciso avançar apesar do medo que, em nossa cabeça, diz: 
"Dê meia volta."

Ao mantermos Deus do lado de fora, confirmamos que alguma coisa está 
errada do lado de dentro. Deus nunca permitirá que tenha que enfrentar algo de 
que você e ele juntas não possam dar conta. Mary Lyon sugeriu: "Confie em Deus 
— e faça alguma coisa."

Deus nos disse: "Aproximem-se da borda." 
Respondemos: "É alto demais."
"Aproximem-se da borda."
E dissemos: "Poderemos cair."
"Cheguem até a borda", insistiu Deus. 
E nos aproximamos.
E ele nos empurrou.
E nós voamos.

Se você não começar a agir  agora, o que isso lhe custará no fim das 
contas?

Você é um dos que dizem: "Minha decisão é talvez — e ponto final!"?
Você está fazendo poeira, ou está comendo poeira? (Bill Grant)
Quem de vocês, por mais que se preocupe, pode acrescentar uma hora 

que seja à sua vida? (Jesus)
Você conta as suas bênçãos ou pensa que as suas bênçãos não contam?
Você está precisando de um bom e rápido chega prá lá em seus "não 

posso"?
Você é conhecido por não cumprir as suas promessas?
O menino que você já foi um dia ficaria orgulhoso do homem em que se 

transformou?
Você já está decepcionado com o futuro?
Com que freqüência você pergunta a Deus: "O que o Senhor planeja fazer 

hoje? Posso participar disso?"

(Mensagem 37 faltando)

3 8 ª  M E N S A G E M

NUNC A  SIGA  OS  CONSELHOS  DE  SEUS 
MEDOS

A preocupação parece ser o único pecado que a maioria das pessoas não 
teme cometer.  Costumávamos temer a Deus; agora tememos todas as outras 



coisas.  Nicholas  Berdyaev  afirma:  "O  primeiro  dever  espiritual  do  homem  é 
vencer os seus medos."

Os  medos,  assim  como  os  bebês,  crescem  quando  são  nutridos.  Se 
permitirmos, o medo cresce mais rapidamente do que um adolescente. Disraeli 
constata: "Nada e mais marcante na vida do que a desnecessária ansiedade que 
aturamos  —  em geral  criada  por  nós  mesmos."  Precisamos  agir  apesar  dos 
nossos temores — e não em função deles. Se você temer subir ao pódio para ser 
homenageado jamais vencerá um torneio.

"O medo é a crença de que não irá dar certo",  ponderou a irmã Mary 
Tricky. A Bíblia registra no Salmo 46: "Deus é o nosso refúgio e a nossa fortaleza, 
o auxílio sempre presente na adversidade. Por isso não temeremos." Não tema, 
pois o Senhor é contigo. Jamais deixará que você enfrente os seus problemas 
sozinhos.

Lucy  Montgomery  concluiu:  "Só  nos  sentimos  fazendo  alguma  coisa 
quando  estamos  preocupados."  A  preocupação  não  ajuda  a  resolver  os 
problemas futuros, no entanto, com certeza, destrói a felicidade presente. "Um 
dia  de  preocupações  é  mais  desgastante  do  que  um dia  de  trabalho"  (John 
Lubbock). Se você se preocupar com o futuro, logo não terá mais um futuro com 
que se preocupar.  Uma pesssoa sempre espera poder viver o seu futuro, não 
importa o quanto tenha receio dele. Infelizmente existem mais pessoas que se 
preocupam com o futuro do que pessoas que se preparam para ele.

Nunca  se  aborreça  com  os  transtornos,  até  que  os  transtornos  o 
aborreçam. Arthur Roche afirmou: "A preocupação é um fino córrego de medo a 
escoar pela mente. Se a alimentarmos, ela acabará se rompendo em um canal 
através do qual  todos os outros pensamentos serão drenados." Em vez disso, 
siga  o  conselho  do  Dr.  Rob  Gilbert:  "Não  há  problema  algum  em  se  sentir 
nervoso. Apenas cuide para não perder o controle."

O medo sempre é gerado em sua mente. Jesus declarou: "Quem de vocês, 
por mais que se preocupe, pode acrescentar um único côvado à sua altura?" 
Escolhemos aquilo que nos causa alegria e medo, muito antes de experimentá-lo. 
Por isso concordo com Helen Keller: "Considero um grande consolo o fato de as 
coisas visíveis serem temporais e as invisíveis serem eternas." Como nos alertou 
George Porter: "Fique sempre atento contra a sua imaginação. Quantos leões ela 
não cria em seu caminho, e de um modo tão fácil! E como sofremos, caso não 
nos façamos de surdo às suas tolices e sugestões!"

A preocupação não pode consertar nada. Shakespeare escreveu: "Nossa 
incerteza é uma traidora e nos faz perder o que muitas  vezes estamos para 
ganhar  porque  receamos  até  mesmo  tentar."  Emanuel  Celler  disse:  "Não 
arregace a bainha de sua calça antes de chegar ao riacho."

"Se ficar angustiado por qualquer coisa externa, a aflição não se deve à 
coisa em si,  mas à avaliação que você fez dela;  e isso é algo que pode ser 
revogado a qualquer instante" (Marco Aurélio). O medo nos engana e pode nos 
impedir  de  chegar  aonde  poderíamos  ser  vitoriosos.  Sempre  há  duas  vozes 
ressoando em nossos ouvidos — a voz do medo e a voz da fé. Uma é o clamor 
dos nossos sentidos e a outra é o sussurro de Deus. Não permita que os seus 
temores roubem os seus sonhos e o impeçam de segui-los.



3 9 ª  M E N S A G E M

ORE  ATÉ  QUE  VOCÊ  CONSIGA  ORAR

Coisas surpreendentes começam a acontecer quando começamos a orar. 
O tempo despendido em oração nunca é tempo desperdiçado. Charles Spurgeon 
ensinou: "Algumas vezes pensamos estar ocupados demais para orar. Isso é um 
erro, pois orar é poupar tempo." A. J. Gordon acrescentou: "Você pode fazer mais 
do que orar depois que já tiver orado, mas não pode fazer mais do que orar até 
que tenha orado."

"As melhores orações muitas vezes têm mais gemidos do que palavras" 
(John Bunyan).  Eu comprovei  isso quando estive cercado de necessidades por 
toda a minha volta. Para ser honesto, cheguei ao ponto em que mal conseguia 
orar por minhas necessidades, em função de serem tantas. A única oração que 
conseguia  exprimir  era:  "Socorro!",  e  eu  me  lembro  de  dirigi-la  de  forma 
apaixonada  a  Deus  por  mais  de  trinta  vezes,  antes  de  experimentar  um 
livramento. Os salmos declaram: "Senhor, (...) atenta para o meu clamor" (17:1). 
Uma das coisas mais inteligentes que eu já orei foi: "Socorro!" Quando você der 
um passo em direção a Deus, ele dará mais passos em sua direção do que você 
poderia sequer contar. Ele se moveu para atender às minhas necessidades.

A  oração  por  si  mesma  já  prova  que  você  confia  em  Deus.  Oswald 
Chambers  afirmou: "Vemos a oração como um meio  de conseguir  aquilo  que 
queremos; já a idéia bíblica da oração é a de conseguirmos conhecer ao próprio 
Deus." Siga o conselho de Dwight L. Moody: "Apresente a sua petição a Deus e 
então diga: 'Seja feita a tua vontade, e não a minha.'.  Essa é a mais doce lição 
que você pode aprender.

4 0 ª  M E N S A G E M

EXISTE  ALGO  PARA  VOCÊ  COMEÇAR  QUE 
ESTÁ  DESTINADO  PARA  VOCÊ  TERMINAR

M Y L E S  M O N R O E

Você está  caminhando aos trancos e  barrancos em direção ao futuro? 
Saiba que é possível predizer o seu próprio futuro pelo grau de consciência que 
tiver sobre o seu propósito principal na vida. Muitas pessoas sabem do que estão 
fugindo, no entanto poucas sabem para onde se dirigem. A primeira coisa a fazer 
é se concentrar em descobrir o seu propósito singular. A segunda, concentrar-se 
em cumpri-lo. Se você tiver um poderoso porquê, esse lhe fornecerá o necessário 



como.  Um propósito, e não uma quantia de dinheiro, poderá ser o seu maior 
patrimônio.

Quando baseamos nossa vida em princípios, noventa e nove por cento de 
nossas decisões já estão tomadas. O propósito faz o que é preciso; o talento faz o 
que pode. Está pensando em agir? Ouça o que diz Marco Aurélio: "Nada deveria 
ser feito sem um propósito." Robert Byrne afirmou: "O propósito da vida e uma 
vida com propósito."

"A altura  de  suas  realizações  se  equipara  à  profundidade  de  suas 
convicções.  Busque a felicidade  pela  própria  felicidade  e  não irá  encontrá-la; 
busque-a por um propósito e a felicidade o seguirá como uma sombra em um dia 
ensolarado." (William Sco-lavino). Na medida em que procurarmos cumprir nosso 
próprio destino, ele será como um imã que nos atrai constantemente.

4 1 ª  M E N S A G E M

VOCÊ  CONTA  SUAS  BÊNÇÃOS  OU  ACHA 
QUE  SUAS  BÊNÇÃOS  NÃO  CONTAM  ?
“Se  a  única  oração  que  você  fizer  ao  longo  de  toda  a  sua  vida  for: 

'Obrigado!',  já  seria  suficiente"  (Miester  Eckhart).  Você  tem  uma  atitude  de 
gratidão? Se parar para pensar mais acabará parando para agradecer mais. de 
todos os nossos sentimentos, a gratidão parece ter a memória mais curta.

Cícero  ponderou:  "Um  coração  agradecido  não  e  apenas  a  maior  das 
virtudes, é também o pai de todas as demais." O nível de sua gratidão é a exata 
dimensão de sua saúde espiritual. Max Lucado escreveu: "O diabo não precisa 
lhe roubar algo; tudo o que precisa é fazer com que você não dê o devido valor 
ao que já possui."  Quando você contar todas as suas bênçãos, verá que está 
sempre no lucro.

Substitua ainda hoje o desgosto pela gratidão. Demonstre gratidão pelo 
que tem, e não pesar pelo que não tem. se não pode ser agradecido pelo que 
possui,  então  seja  agradecido  por  tudo  aquilo  de  que  foi  salvo.  Henry  Ward 
Beccher afirmou: "O ingrato (...) não se dá conta dos atos de misericórdia; já o 
coração agradecido (...) encontra, a todo instante, algumas bênçãos celestiais." 
Quanto mais reclamamos, menos obtemos.

"Se recebermos tudo o que queremos, logo deixaremos de querer tudo o 
que recebemos"  (Vernon  Luchies).  Se  nunca  apreciarmos o que temos,  como 
poderemos ser mais felizes por ter mais? Francis Schaeffer declarou: "O princípio 
da rebelião humana contra Deus foi, e é, a falta de um coração agradecido." As 
sementes do desânimo não florescem em um coração agradecido. Erich Fromm 
ressaltou: "A ganância é como um poço sem fundo que leva uma pessoa a se 
desgastar em um esforço inútil em busca de satisfação, sem nunca conseguir o 
que procura."

Epicuro  fez  a  seguinte  reflexão:  "Nada  é  o  suficiente  pata  quem  o 
suficiente nunca basta." Restringir os agradecimentos é, com certeza, um sinal 
de mediocridade. Não se permita ficar tão ocupado fazendo pedidos a Deus a 



ponto de não ter tempo nem para lhe agradecer. Eu me identifico com o que 
declarou Joel Budd: "Sinto como se eu é que tivesse composto a canção Arnazirig 
Grace — 'Maravilhosa Graça.'"

"A felicidade sempre parece ser  muito  pequena enquanto é retida em 
nossas mãos; quando a liberamos, porém, descobrimos toda a sua verdadeira 
dimensão e o seu verdadeiro valor" (Maxim Gorky). Creio que deveríamos seguir 
o exemplo de George Hubert quando afirmou: "Tu, ó Senhor, já me deste tanto! 
Dá-me uma coisa a mais — um coração agradecido." A Bíblia declara nos salmos: 
"Vamos à presença dele com ações de graça"  (95:2).  Nossos agradecimentos a 
Deus deveriam sempre seguir nossos pedidos a ele. A Bíblia nos desafia em  1 
Tessalonicenses  5:17-18:  "Orem  continuamente.  Dêem  graças  em  todas  as 
circunstâncias."

"Nós não agradecemos a Deus por tudo o que ele já nos deu.  Nossas 
orações  são  muitas  vezes  a  oração  do  pedinte,  a  oração  que  só  pede. 
Apresentamos muito poucas orações de gratidão e de louvor" (Robert Woods). 
Não chegue ao fim de sua vida dizendo: "Que vida maravilhosa eu tive! Meu 
único desejo é que pudesse ter desfrutado e descoberto isso antes."

Obrigado, ó Deus, pelos pratos sujos;
Pois eles têm uma história a contar.
Enquanto outros passam fome,
sempre temos com que nos alimentar.
Com um lar, saúde e felicidade,
por que mostrarmos ansiedade?
Pois, em meio a todas essas provas,
Deus está sempre a nos mostrar a sua bondade.
Seja... generoso. Seja... amoroso. Seja... estável. Seja... sábio. Seja... 
santo. Seja... obediente. Seja... determinado. Seja... eficaz. Seja... criativo. 
Seja... responsável. Seja... devotado. Seja... paciente. Seja... otimista. 
Seja... compassivo.

(Mensagem 42 faltando)

4 3 ª  M E N S A G E M

AQUILO  QUE  VOCÊ  DÁ  TENDE  A 
PERMANECER

Uma boa maneira de se avaliar uma pessoa é observar o que ela diz. Uma 
maneira  melhor  do que essa é  observar  o  que ela  faz.  A melhor  de todas é 
descobrir o que ela dá. Elizabeth Bibesco afirmou: "Bem-aventurados são os que 
conseguem dar sem se lembrar e receber sem se esquecer." O maior problema 
não é ter ou não ter — e sim não dar. Deus ama quem dá com alegria, que é 
também amado por todos os outros.

O segredo da vida é dar. Charles Spurgeon sugeriu: "Tenha empatia pelos 
outros — faça-o com a sua carteira." Um provérbio indiano expressa: "Pessoas 



boas,  como as  nuvens,  recebem apenas  para  repartir."  Na  verdade,  a  maior 
generosidade é aquela que dá de uma vez. Quando se dá de uma vez é como dar 
duas vezes. R. Browne ensinou: "Tudo o que Deus faz em sua vida não é para que 
você guarde para si mesmo, mas para que reparta com os outros." Quando se dá 
somente depois que já pediram, já se perdeu tempo demais.

A Bíblia afirma em Atos: "Há maior felicidade em dar do que em receber" 
(20:35).  Dar  sempre será o termômetro de nosso amor pelos  outros.  Eleonor 
Roosevelt ressaltou: "Quando você pára de contribuir, começa a morrer." Quem 
só recebe não é feliz; os doadores o são. Viver para os outros é a melhor forma 
de se viver para si mesmo. John Wesley aconselhou: "Faça tudo o que puder, 
poupe tudo o que puder, de tudo o que puder." Essa é uma fórmula excelente 
para uma vida bem-sucedida.

Um ditado suíço declara: "O ganancioso e o miserável são, na prática, a 
mesma pessoa." Quando se trata de doar, algumas pessoas param no zero. A 
ganância sempre reduz o que se obtém. Mike Murdock conclui: "O ato de dar 
prova que a ganância foi superada."

Muitas pessoas estão dispostas a dar o crédito a Deus, entretanto poucas 
desejam  lhe  dar  o  dinheiro.  Não  roube  o  Senhor  chamando  o  que  faz  de 
poupança. O problema da maioria das pessoas que doa até doer é serem tão 
sensíveis à dor.

Se você tem, dê; se você tem falta, dê. G. D. Bordmen afirmou: "A lei da 
semeadura é sobre colher mais do que se plantou." É verdade: quem dá sempre 
recebe mais.

Henrique Drummond declarou: "Não existe felicidade em ter ou em obter, 
mas tão-somente em dar." O teste da generosidade não é tanto o quanto você 
dá,  mas de quanto você abriu mão.  Henry Thoreau aconselhou:  "Quando der 
dinheiro, dê um pouco de si mesmo junto com ele." O segredo da vida é dar.

4 4 ª  M E N S A G E M

QUA NDO  DEUS  É  TUDO  O  QUE  VOCÊ  TEM , 
ENTÃO  ELE  É  TUDO  O  QUE  VOCÊ  PRECISA

Billy  Joe Daugherty afirmou: "Não é difícil  encontrar Deus! No entanto, 
existe uma condição: precisamos buscá-lo com todo o coração." Você sempre 
terá problemas se tentar conduzir a sua vida sem Deus. Está registrado em 2 
Crônicas 32:8: "Conosco está o Senhor, o nosso Deus, para nos ajudar e para 
travar as nossas batalhas." Deus, o supremo e insuperável guerreiro, habita em 
você. Se você é um soldado de Cristo, não se preocupe com a opinião pública. 
Preocupe-se apenas com a opinião de seu Comandante. Se você teme a Deus, 
não precisa temer mais nada.

Creio que deveríamos seguir o conselho de Mary Lyons: "Confie em Deus 
e faça alguma coisa." Satanás não se importa com o que adoramos desde que 
não adoremos a Deus.  Muitas pessoas pedem que Deus as conduza e depois 



assumem a direção. O seu relacionamento com Deus irá durar caso ele seja o 
primeiro em sua vida. Muitas pessoas querem as bênçãos de Deus, entretanto 
não o querem.

Quando  você  perde  Deus,  não  é  Deus  quem  fica  perdido.  Algumas 
pessoas falam em achar Deus como se ele pudesse se perder. A Bíblia declara: 
"Aproximem-se  de  Deus  e  ele  se  aproximará  de  vocês!"  (Tiago  4:8).  Tommy 
Barnett ponderou: "Quanto mais fundo vou, mais fundo ele vai." Para agregar 
valor, conheça a Deus. Ore a ele assim: "Quero estar debaixo da tua vontade, e 
não em teu caminho." William Law acrescentou: "Nada, além de nossa própria 
vontade, nos separou da vontade de Deus; ou melhor, nossa própria vontade é a 
nossa separação de Deus."

Oswald Chambers nos aconselha:  "Crie o hábito de tratar com Deus a 
respeito de todas as coisas. A menos que você aprenda, no primeiro instante do 
dia,  a escancarar a porta para que Deus entre,  você trabalhará em um nível 
errado durante todo o dia; entretanto, abra livremente a porta e ore ao seu Pai 
em secreto e todas as coisas públicas serão seladas com a presença de Deus." 
Não recite apenas uma oração de cor; ore com o seu coração.

A Bíblia nos encontra onde estamos e, com a nossa permissão, ela nos 
levará para onde deveríamos estar. Outros livros nos foram dados para informar, 
mas a Bíblia nos foi dada para transformar. Quem só experimenta a Bíblia nunca 
adquire  muito  gosto  por  ela.  O  Salmo  35:27  declara:  "O  Senhor  seja 
engrandecido! Ele tem prazer no bem-estar do seu servo."

Nosso clamor sincero a Deus deve ser o mesmo de Isaías: "Eis-me aqui. 
Envia-me!" (Isaías 6:8). Considere as palavras de W. H. Atken: "Senhor, toma cs 
meus lábios e fala por meio deles; tome a minha mente e pense por meio dela; 
tome o meu coração e incendeie-o." Precisamos dar a Deus não apenas o que 
temos mas também o que somos.

4 5 ª  M E N S A G E M

FAÇA  O  QUE  É  CERTO ,  DO  JE ITO  CERTO , 
NA  HORA  CERTA

O sucesso tem pouco a ver com rapidez; no entanto, ele tem muito a ver 
com ritmo e direção. Qual é o benefício de se apressar se você está seguindo na 
direção errada? O segredo é fazer a coisa certa no tempo certo. Tryon Edwards 
observou:  "Arrume tempo e espaço,  para tudo,  e faça tudo em seus devidos 
tempo e espaço; assim você não apenas produzirá mais como também terá mais 
tempo para o lazer do que aqueles que estão sempre com pressa." O problema é 
que  muitos  empreendedores  não  param  tempo  suficiente  para  que  as 
oportunidades os alcancem.

"Não existem atalhos para nenhum lugar que mereça uma visita", avalia 
Beverly Sills.  O caminho em direção ao topo não é rápido nem fácil.  Nada de 
valor ocorre depressa — portanto, tenha paciência. Em função da impaciência, 
nos  desviamos  rápido  demais  da  vontade  de  Deus;  e,  se  permanecermos 
impacientes, não retornaremos a ela. Não seja impaciente: lembre-se de que não 



poderá aquecer as mãos queimando os dedos.  Quanto menos paciência você 
tiver, mais terá a perder.

Deus  não  inventou  a  pressa.  Lord  Chesterfield  afirmou:  "Quem  está 
sempre  com pressa  demonstra  que  o  seu  objetivo  é  grande  demais  para  si 
mesmo." Quando se está fora do ritmo, semeia-se pressa e colhe-se frustração. 
Há muito mais na vida do que viver correndo.

(Mensagem 46 faltando)

4 7 ª  M E N S A G E M

NÃO  SEJA  O  PRIMEIRO  A  INICIAR  UM 
BATE-BOCA

Recentemente  vi  uma  placa  colada  abaixo  de  um  enorme  peixe 
empalhado, dependurado em uma parede, que dizia: "Se tivesse ficado de boca 
fechada,  não  estaria  aqui  hoje."  Quanta  verdade!  O  que  dizemos  é  muito 
importante.  Jó  6:25  nos  faz  lembrar:  "Como doem as  palavras  verdadeiras!". 
Permita-me lhe perguntar: o que aconteceria, caso você mudasse o seu discurso 
a respeito de seu maior problema e de sua maior oportunidade?

Nossa oração a Deus deveria  ser:  "Ó  Senhor,  enche a minha boca de 
coisas dignas, e cutuca-me quando já tiver dito o suficiente." Provérbios 29:11 
declara: "O tolo dá vazão à sua ira." Jamais permita que a sua língua pronuncie o 
que lhe custará a cabeça mais tarde.  A língua do ser humano está a apenas 
alguns centímetros do cérebro; no entanto, quando ouvimos algumas pessoas 
falando, ela parece estar a quilômetros de distância. A língua se move em grande 
velocidade quando o cérebro está em ponto morto.

4 8 ª  M E N S A G E M

LUTE  PELO  QUE  É  CERTO .  ASSIM ,  AINDA 
QUE  PERCA ,  VENCERÁ

Sempre é tempo de fazer a coisa certa. "Sejam guiados pela excelência. 
Sejamos guiados pela excelência para que ao fim de cada dia, de cada mês, de 
cada ano, e por certo ao fim da própria vida, nos façamos a seguinte pergunta: 
fomos  suficientemente  exigentes  conosco  e,  através  de  nosso  exemplo, 



inspiramos aqueles que nos cercam a fazerem o seu melhor esforço, alcançando 
assim  todo  o  seu  potencial?"  (Richard  Huseman).  Você  realizará  na  mesma 
medida  em  que  acreditar.  Os  fracos  têm  causado  mais  danos  do  que  os 
perversos. A maior parte dos problemas neste mundo se origina na fraqueza de 
pessoas boas e não na força dos maus.  A verdadeira medida de uma pessoa se 
encontra na altura de seus ideais, na largura de sua compaixão, na profundidade 
de suas convicções e no comprimento de sua paciência. Eddie Rickenbacker nos 
encoraja: "Pense positivamente e com critério, com confiança e com fé, e a vida 
se tornará mais segura, mais dinâmica, mais rica em realizações e experiências."

"De todos os caminhos que um homem poderia trilhar existe, em dado 
momento, um caminho melhor; o mais sábio a fazer, no presente, seria encontrar 
esse  caminho  e  trilhá-lo"  (Thomas  Carlyle).  O trem  das  decisões  corretas  o 
conduzirá a uma melhor estação na vida.

Procurar fazer o melhor e permanecer nós mesmos em essência são uma 
só e mesma coisa. O treinador John Woodcn afirmou: "Ser bem-sucedido é ter paz 
interior, e isso é conseqüência direta de saber que se fez o melhor, com o intuito 
de ser o melhor que se poderia." Um dos segredos do sucesso é sermos capazes 
de dar um passo à frente, sem que pisemos no pé dos outros.

Se  você  almeja  a  grandeza,  esqueça-a  e  busque  a  vontade  de  Deus. 
Assim alcançará  a  ambos.  Harold  Taylor  proferiu:  "A  origem das  verdadeiras 
realizações está na vontade de se tornar o melhor que se pode ser." Eleve os 
seus padrões pessoais de qualidade. Aumente em dez por cento aquilo que você 
até agora considerava suficientemente bom. O melhor é o melhor.

O maior erro que se pode cometer na vida é o de não ser fiel ao que de 
melhor se conhece. Como ressaltou George Bernard Shaw: "Mantenha-se limpo e 
brilhando, pois você é a janela através da qual terá de ver o mundo." Siga o 
conselho de Ralph Sockman: "Dê o melhor que tem ao que de mais excelente 
conhece — e faça isso já!"

4 9 ª  M E N S A G E M

OS  MILAGRES  SEMPRE  COMEÇAM  NO 
CORAÇÃO

Sempre quando me deparo com alguma nova oportunidade ou situação 
difícil,  me pergunto: "Será que tenho um coração puro e um espírito reto?" O 
Salmo 139: 23-24 recita a seguinte oração: "Sonda-me, ó Deus, e conhece o meu 
coração; prova-me e conhece as minhas inquietações. Vê se em minha conduta 
em algo te ofende e dirige-me pelo caminho eterno."

A arma dos bravos se encontra em seu coração. Horace Rutledge proferiu: 
"Como o mundo parece mau se o olhamos a partir de um ponto de vista estreito! 
Quando se olha para ele de modo egoísta, como ele nos parece egoísta! Mas, 
quando se olha o mundo de uma perspectiva mais ampla, generosa e amigável, 
como ele parece maravilhoso!" A Bíblia nos aconselha a pôr à prova todas as 
coisas e a reter com firmeza o que é bom (1 Tessalonicenses 5:21).



Margaret Mitchell declarou a seguinte verdade: "Não há nada de externo 
que possa nos atingir." James Allen acrescentou: "Você se tornará tão pequeno 
quanto maior for o seu desejo por controle, e tão grande quanto maior for a sua 
aspiração." Lembre-se disto: se você não tiver força interior, não terá respeito do 
lado de fora.

Se uma pessoa almeja o que é correto neste mundo, evitará o fogo do 
próximo. Muitas crianças têm medo do escuro, ao passo que muitos adultos têm 
medo da luz.  William Hazlitt  ressaltou:  "Se a  humanidade desejasse o  que é 
certo, poderia tê-lo conseguido há muito tempo." Roger Babson acrescentou: "se 
as coisas não vão bem para você, comece se esforçando por corrigir a situação, 
examinando cuidadosamente o serviço que está prestando,  e,  em especial,  a 
atitude com a qual está prestando tal serviço."

Saber o que é certo e não fazê-lo é tão ruim quanto fazer o que é errado. 
Convide o problema e ele aparecerá mais tarde. Preserve-se de uma porção de 
problemas evitando tomar alguns emprestados. Aqui vai uma luz com respeito 
aos problemas:  você não precisa  se livrar  dos  antigos  para abrir  espaço aos 
novos. Nada nos custa mais caro do que fazer a coisa errada.

Aquele que toma problema emprestado está sempre em dívida. A melhor 
maneira de se evitar o mal é buscando a Deus. Quem insiste em paquerar um 
problema acabará se casando com ele. Ande corretamente. Todo desvio atrasará 
a sua chegada a uma vida bem-sucedida.

O  pastor  Joel  Budd  afirmou:  "Um  coração  faminto  é  como  um  pára-
quedas: quando você se reveste dele, ele se abre e o salva." Mantenha a sua 
cabeça e o seu coração na direção certa e você não terá que se preocupar com 
seus pés.

5 0 ª  M E N S A G E M

NÃO  FIQUE  SENTADO  ACEITANDO  TUDO  O 
QUE  APARECE .  VÁ  ATR ÁS  DO  QUE  QUER

Responda a esta antiga pergunta: "Você está a serviço de Deus, ou é ele 
quem está ao seu serviço?" Creio que na maior parte do tempo ele é quem está a 
nosso serviço. Deus é a sua esperança ou a sua desculpa? Estou certo de que ele 
quer que você tome a iniciativa, que você viva a sua vida na ofensiva. William 
Menninger  aconselhou:  "A  satisfação  que  você  obtém  na  vida  depende  em 
grande parte da sua sinceridade, da sua auto-suficiência e da sua desenvoltura. 
Quem  fica  esperando que  a  vida os satisfaça por si só em geral só encontra 
aborrecimento."

Albert Hubert ressaltou: "Quem quer obter leite não deveria ficar sentado 
em um tamborete, no meio do campo, esperando que uma vaca se aproxime." A 
porta da oportunidade só se abrirá se você a empurrar.

Ficar na defensiva jamais produziu uma vitória importante. Creio que Deus 
ajuda aos corajosos. Faça como Sara Teasdale: "Eu faço o melhor de tudo o que 
vem e o mínimo possível de tudo o que se vai."



E. M. Bounds declarou: "Não há qualquer estímulo ou espaço na Bíblia 
para a falta de desejo, para a falta de força de vontade ou para a preguiça; todos 
precisam  ser  ardorosos,  vibrantes  e  vigorosos.  Os  desejos  inflamados, 
apaixonados e loucamente persistentes encantam os céus. Deus prefere ver os 
seus filhos encorajados por um profundo anseio e por uma ousada persistência 
em tudo o que fazem." Quando se é ousado, Deus vem com todo o seu poder 
para ajudá-lo.

Helen Keller aconselhou: "Nunca abaixe a cabeça. Mantenha-a erguida e 
olhe o mundo olho no olho."  Se você almeja o sucesso precisa aproveitar  as 
oportunidades pelo caminho. Eu concordo com as seguintes palavras de Jonathan 
Winters: "Eu não podia esperar pelo sucesso — então segui em frente sem ele." 
Lillian Hellman afirmou: "E melhor  agir  com confiança independentemente de 
termos esse direito ou não." E sempre uma estrada esburacada e muito inclinada 
que nos leva às maiores alturas.

George Adams ponderou:  "Nessa vida só obtemos o que perseguimos, 
aquilo  por  que  lutamos  e  pelo  que  estamos  dispostos  a  nos  sacrificar."  Não 
apenas encare as oportunidades e os problemas, ataque-os. Considere o que B. 
e.  Forbes afirmou: "Os medíocres esperam que as oportunidades venham até 
eles. Os fortes, capazes e alertas vão atrás das oportunidades."

(Mensagem 51 faltando)

5 2 ª  M E N S A G E M

ESPERE  ALGO  DO  NADA

Fé é colocar todos os ovos na cesta de Deus e em seguida contar todas as 
suas bênçãos antes que choquem" (Ramona Carol). Gostaria de acrescentar: não 
se preocupe, pois ele não irá derrubá-los. A fé é a força de uma vida plena. Creio 
que a principal causa da infelicidade no mundo atual seja a falta de fé.

Corrie Ten Boom declarou: "A fé é como um radar que percebe em meio a 
neblina a realidade das coisas que os olhos humanos não conseguem ver." A fé 
enxerga  o  invisível,  crê  no  inacreditável  e  recebe  o  impossível.  A  Biblia  nos 
desafia em 2 Corintios 5:7 a andar pela fé e não por aquilo que enxergamos.

Então, o que é a fé? John Spaulding responde: "Sua té é aquilo em que 
você crê e não aquilo que você sabe." O Dr. Alexis Carrel afirma: "É a fé, e não a 
razão, o que impulsiona o homem à ação... A inteligência se satisfaz em apontar 
a estrada, mas nunca dirige por ela." Concordo com Blaise Pascal: "A fé é um 
guia mais seguro do que a razão. A razão só pode chegar até um certo ponto, a 
fé não tem limites."

A  fé  aciona  o  milagre.  Ela  é  o  caminho  para  a  intervenção  divina. 
Concordo com o pastor Tommy Barnett: "A fé é simplesmente trazer Deus para a 
nossa realidade." E, onde Deus pode ser encontrado? "Deus se encontra conosco 
no  nível  de  nossas  expectativas  e  não  no  nivel  que  esperamos"  (Gordon 
Robinson). Algumas vezes, a fé é a crença no fato de que o que vemos não é 
exatamente daquela forma. E por isso que a Bíblia declara em Hebreus: "A fé é a 
certeza daquilo que esperamos e a prova das coisas que não vemos" (11:1).



Ponha a fé em ação quando for mais fácil  duvidar. A fé e a âncora da 
alma, o estímulo para a ação e o incentivo para a realização. A fé jamais irá 
abandoná-lo; só você pode abandoná-la. Nada, que não a fé, pode conduzir a sua 
vida da maneira certa. A fé nos encoraja a enfrentar o presente com confiança e 
o futuro com esperança. O que nos faz desistir ou ficar reclamando em geral não 
é a magnitude de nossos problemas mas a pequenez de nossa fé.

A fé guarda quem guarda a fé. Ninguém vive em dúvida depois de ter 
orado com fé. A fé ou remove as montanhas ou escava um túnel através delas. 
Santo Agostinho declarou: "Fé é crer no que não vemos; e a recompensa desse 
tipo de fé é ver o que cremos."  J.  F. Clarke expressou: "Toda a força e toda a 
energia de um homem provêm de sua fé no que ele não vê. Quem crê é forte; 
quem duvida é fraco. As convicções fortes precedem as grandes ações."

A  fé  é  necessária  para  uma  vida  bem-sucedida.  George  Spaulding 
afirmou: "Uma vida sem fé em algo oferece muito pouco espaço para se viver." 
Você se sentirá espremido a vida toda se não viver pela fé. Na medida em que a 
sua fé crescer, você sentirá que não precisa mais controlar tudo. As coisas fluirão 
segundo a vontade de Deus e você será capaz de fluir juntamente com elas para 
uma maior felicidade e em seu benefício. Colin Hightower sugeriu: "Fé é construir 
sobre o que você sabe estar aqui, de modo que possa alcançar o que você sabe 
estar  lá."  Ouça  o  que  diz  Franklin  Roosevelt:  "O  único  limite  para  a  nossa 
realização amanhã será a nossa dúvida hoje." Vamos seguir adiante com uma fé 
ativa e forte.
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